**Currículum Vitae**

**V. Nelly Salgado de Snyder**

**ÍNDICE**

[INFORMACIÓN GENERAL 3](#_Toc252450052)

[FORMACIÓN ACADÉMICA 3](#_Toc252450053)

[TRAYECTORIA PROFESIONAL 5](#_Toc252450054)

[RECONOCIMIENTOS, BECAS Y PREMIOS 8](#_Toc252450055)

[FINANCIAMIENTOS OBTENIDOS COMO INVESTIGADORA PRINCIPAL 9](#_Toc252450056)

[PUBLICACIONES 12](#_Toc252450057)

[A. ARTÍCULOS CIENTÍFICOS 12](#_Toc252450058)

[B. CAPÍTULOS DE LIBRO 17](#_Toc252450059)

[C. LIBROS Y NÚMEROS ESPECIALES DE REVISTAS CIENTÍFICAS 21](#_Toc252450060)

[D. REPORTES TÉCNICOS 22](#_Toc252450061)

[E. MATERIAL DE DIFUSIÓN / DIDÁCTICO / ESTRATÉGICO 23](#_Toc252450062)

[F. RESEÑAS DE LIBROS 24](#_Toc252450063)

[DOCENCIA 24](#_Toc252450064)

[DIRECCIÓN Y ASESORÍA DE TESIS 31](#_Toc252450065)

[DIRECCIÓN DE TESIS 31](#_Toc252450066)

[ASESORÍA DE TESIS 33](#_Toc252450067)

[PARTICIPACIÓN EN COMITÉS ESPECIALIZADOS 34](#_Toc252450068)

[PARTICIPACIÓN EN COMITÉS DE DICTAMINACIÓN ACADÉMICA 37](#_Toc252450069)

[PARTICIPACION EN COMITÉS EDITORIALES 38](#_Toc252450070)

[PRESENTACIONES EN FOROS NACIONALES E INTERNACIONALES 39](#_Toc252450071)

[ASOCIACIONES PROFESIONALES 57](#_Toc252450072)

[GRUPOS DE TRABAJO 57](#_Toc252450073)

INFORMACIÓN GENERAL

**NOMBRE COMPLETO**

V. Nelly Salgado de Snyder

(Velia Nelly Salgado Diez)

**ADSCRIPCIÓN INSTITUCIONAL**

Centro de Investigación en Sistemas de Salud

Instituto Nacional de Salud Pública

**MIEMBRO DEL SISTEMA NACIONAL DE INVESTIGADORES DE MÉXICO**

Nivel III

**PUESTO ACTUAL**

Investigadora en Ciencias Médicas “F”

Coordinadora General del Programa de Salud Global del Instituto Nacional de Salud Pública

**DOMICILIO**

Avenida Universidad 655

Colonia Santa Maria Ahuacatitlán

Cuernavaca, Mor. CP 62100

Teléfonos: (+52-777) 329-3000 ext. 5206

Directo: (+52-777) 101-2952

e-mail: nelly.salgado@insp.mx

**LUGAR DE NACIMIENTO**

Cuernavaca, Mor. México

**IDIOMAS**

Inglés: 100% (habla, lee, escribe)

Francés: 70% (lee)

# FORMACIÓN ACADÉMICA

**GRADOS UNIVERSITARIOS**

1986 Doctorado en Bienestar Social, Universidad de California, Los Ángeles (UCLA)

1979 Maestría en Psicología Clínica, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

1976 Licenciatura en Psicología General, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)

**DIPLOMADOS, CURSOS Y TALLERES**

2011 Curso Básico virtual sobre Ética en Investigación con Sujetos Humanos, CITI Collaborative Institutional Training Initiative.

2011 Taller de Gestión instrumentada de Proyectos, duración de 4hrs. Universidad La Salle Cuernavaca.

2011 Taller de Redes Sociales en Salud Pública, duración de 4 hrs. Universidad La Salle Cuernavaca.

2011 Taller de Liderazgo, Equipos de Trabajo y Comunicación, duración de 4 hrs. Universidad La Salle Cuernavaca.

2009 Diplomado de 160 horas sobre Liderazgo en Investigación en Salud. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Curso de 40 horas sobre Paradigmas de la educación como parte del Diplomado de Formación y Actualización Docente.

2009 Curso de 10 horas sobre Mexican-US Migration (Annual Immigration / Emigration Summit). University of Nebraska, Lincoln. June, 2009.

2008 Curso de verano de 40 horas sobre “Social Determinants of Health” University College London, Universidad de Londres. Junio-Julio, 2008

2003 Curso de 24 horas sobre "Grantsmanship Workshop for Latin American and Caribbean Scientists” Fogarty International Center (FIC); U.S. National Institutes of Health (NIH) Instituto Nacional de Salud Pública. Julio 1-3 de 2003.

2000 Curso de 40 horas sobre “Aspectos Éticos de la Investigación en Salud”. Impartido por profesorado de Harvard University, School of Public Health y el Instituto Nacional de Salud Pública, Noviembre 27 a Diciembre 1 del 2000.

1996 Curso de 80 horas “Seminario sobre métodos de investigación cualitativa: Aplicación a través de culturas y grupos étnicos”. University of Ottawa. Ottawa, Canadá. Marzo.

1. Seminario de 20 horas sobre “Alcohol y Uso de Drogas: Predictores, Consecuencias e Intervenciones”. Fogarty Foundation/National Institutes of Health (E.U.) /Instituto Nacional de Psiquiatría. Agosto.
2. Seminario de 20 horas sobre “Lo transcultural y la evaluación psiquiátrica de poblaciones de origen mexicano”. Hogg Foundation for Mental Health/University of Texas, San Antonio. Junio.

1985-1986 Curso de 80 horas “Programa de Certificación para Administración de Contratos y Donaciones”. Universidad de California, Los Ángeles. Agosto.

1975-1978 Supervisión Psicoanalítica durante tres años con el Dr. Santiago Ramírez. Cuernavaca, Mor. México.

1976- 1978 Diplomado para psicoterapeutas de la adolescencia. Asociación Mexicana para el Estudio de la Infancia y la Adolescencia (AMIPEIA) y los CIJ.

1976 Curso de 40 horas Técnicas Grupales en Círculo Mágico. Centros de Integración Juvenil, A. C.

1975 Taller de Actualización Didáctica de 40 horas. Centro Latinoamericano de Tecnología Educacional para la Salud (CLATES), en el aula del Centro Mexicano de Estudios en Farmacodependencia (CEMEF).

1. Curso de Micro enseñanza: Desarrollo de Técnicas para Profesores Universitarios (40 horas). Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

# TRAYECTORIA PROFESIONAL

Fecha: Enero 2009 a la fecha

Puesto: Investigadora en Ciencias Médicas “F” y Coordinadora General del Programa de Salud Global del Instituto Nacional de Salud Pública.

Institución: Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor. México.

Descripción de actividades: Diseñar y dirigir programas de investigación relacionados con las necesidades de atención y servicios de salud en grupos vulnerables, habitantes de comunidades rurales y marginales urbanas. Incluye el diseño, la recolección de datos, la codificación y captura, el análisis estadístico y la redacción de los reportes finales. Capacitación a investigadores jóvenes y estudiantes interesados en el desarrollo de habilidades como investigadores en salud comunitaria. Participación como docente en la ESPM y en otros comités institucionales. La coordinación del Programa de Salud Global del INSP involucra coordinar la línea de Formación de Salud Global para estudiantes de maestría y doctorado, Dirección General del Diplomado en Salud Global, establecer lazos de colaboración con instituciones académicas en al ámbito internacional, búsqueda de financiamiento para las actividades del Programa y de proyectos de investigación de salud global, así como su implementación.

Fecha: Enero 2008 a Diciembre de 2008

Puesto: Investigadora visitante en Año Sabático

Institución: International Center for Society and Health, University College London. Reino Unido

Descripción de Actividades: Participar en el desarrollo de proyectos e investigación y colaboración, manuscritos y diseño y elaboración de unidades didácticas, compilación bibliográfica sobre determinantes sociales de la salud. La meta final de mi estancia sabática bajo la dirección de Sir Michael Marmot fue establecer vínculos académicos y una relación interinstitucional duradera entre el INSP y el IISH-UCL que incorporara actividades de enseñanza, investigación y vinculación/servicio.

Fecha: Enero 2001 a Diciembre de 2007

Puesto: Directora del Área de Determinantes y Retos de los Sistemas de Salud del Centro de Investigación en Sistemas de Salud. Instituto Nacional de Salud Pública

Institución: Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor. México.

Descripción de Actividades: Diseñar y dirigir programas de investigación relacionados con las necesidades de atención y servicios de salud en habitantes de comunidades rurales y marginales urbanas. Incluye el diseño, la recolección de datos, la codificación y captura, el análisis estadístico y la redacción de los reportes finales. Capacitación a investigadores jóvenes y estudiantes interesados en el desarrollo de habilidades como investigadores en salud comunitaria. Administración de la unidad de investigación a través de la planeación del presupuesto, desarrollo e implementación de una política interna, supervisión del trabajo diario del equipo de investigadores, redacción de protocolos de investigación para la solicitud de fondos a diversas agencias, preparación de propuestas y de presupuestos para financiamiento y reclutamiento y selección de personal. Participación como docente en la ESPM y en otros comités institucionales.

Fecha: Febrero 1990 a 2000.

Puesto: Investigador Titular “C”

Institución: Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente; División de Investigaciones Epidemiológicas y Sociales.

Descripción de Actividades: Diseñar y conducir investigación original aplicada sobre temas prioritarios de salud mental en México. La línea de investigación que trabajé es la relación entre la migración hacia los E.U. y la salud mental y estilos de vida de los pobladores de áreas rurales en México identificadas como comunidades en donde la emigración es prevalente. Preparación de protocolos para la obtención de financiamiento para proyectos de investigación sobre esta línea de investigación. Diseminación de los resultados de las investigaciones en foros nacionales e internacionales a través de presentaciones en congresos y convenciones, seminarios y talleres, así como a través de publicaciones en artículos y capítulos de libros. Brindar asesoría a investigadores, estudiantes y profesionales trabajando en el tema de migración y salud mental en México y Estados Unidos

Fecha: Abril1982 a julio 1989.

Puesto: Directora Asociada

Institución: Spanish Speaking Mental Health Research Center (SSMHRC) (Centro de Investigaciones de Salud Mental para Hispano-Parlantes); Department of Psychology, University of California, Los Angeles, CA.

Descripción de Actividades: Mis responsabilidades tuvieron tres componentes: investigación, capacitación y administración. En el área de investigación mis responsabilidades incluyeron el diseñar, llevar a cabo, coordinar, y supervisar investigaciones sobre temas de importancia en al área de salud mental que afectan a los Hispanos que residen en los E.U. Mis responsabilidades en el área de capacitación incluyeron trabajar directamente con estudiantes de posgrado en el desarrollo de sus proyectos de tesis. Los estudiantes recibían capacitación y supervisión en diseño y metodología de investigación, levantamiento, reducción, codificación y captura de datos, así como en el análisis estadístico y la preparación del reporte final. Como administradora estuve a cargo de la planeación, el control de gastos y administración general de este centro de investigaciones con financiamiento del gobierno federal. Responsable del desarrollo e implementación de la política interna del centro, selección de personal, supervisión del trabajo diario de estudiantes, afiliados, personal profesional y de apoyo. También servía como mediadora entre el centro, otras entidades administrativas y directivas de la Universidad (UCLA) y las agencia financiadoras gubernamentales y privadas.

Fecha: Abril 1979 a Abril 1982

Puesto: Investigadora de tiempocompleto

Institución: Spanish Speaking Mental Health Research Center, UCLA

Descripción de Actividades: Conducir investigación aplicada sobre temas de salud mental que afectan a los Hispano-parlantes que residen en E.U. Esto incluyó el diseño de estudios de investigación desarrollo y traducción de instrumentos psicológicos, levantamiento de datos en inglés y español; reducción, codificación, captura, análisis e interpretación de datos. Durante esta etapa también coordiné cuatro eventos en los E.U.: The National Conference for Hispanic Psychologists (1980) The Technical Assistance Conference for Minority Researchers (1979); The II Symposium on Chicano Psychology (1981); y The National Conference on Hispanic Ethnicity, Health and Mental Health (1982).

Fecha: Noviembre 1974 a Enero 1979

Puesto: Jefe del Departamento de Psicología.

Institución: Centro de Integración Juvenil A. C. Cuernavaca, México.

Descripción de Actividades: Proporcionar ayuda psicológica a jóvenes adolescentes con problemas de farmacodependencia. También entrené, supervisé y coordiné el trabajo de cuatro psicólogos y tres trabajadoras sociales. Estuve directamente involucrada en el desarrollo e implementación de programas de prevención de farmacodependencia para los habitantes de colonias pobres con una alta prevalencia de farmacodependencia en la ciudad de Cuernavaca.

# RECONOCIMIENTOS, BECAS Y PREMIOS

2009-2014 Nombramiento Investigador en Ciencias Médicas “F” en el Instituto Nacional de Salud Pública por la Comisión Externa de Investigación en Salud de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad.

2010-2015 Nombramiento como Investigador Nacional Nivel III del Sistema Nacional de Investigadores

2009 Urban Health Champion Award otorgado por la International Society for Urban Health en reconocimiento a liderazgo en salud urbana.

2008 CONACYT, apoyo para estancia sabática en el International Center for Society and Health, University College London, Reino Unido.

2008 Balzan International Fellow, para estancia sabática sobre determinantes sociales de la salud en el International Institute for Society and Health, University College London. Reino Unido.

2008 Presea Emiliano Zapata otorgada por el Gobierno del Estado de Morelos a través de la Legislatura 2006-2009 por “acciones en beneficio a favor del migrante y su familia”

2006 Reconocimiento como “Egresada Sobresaliente” de la Facultad de Psicología, Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

2006-2010 Nombramiento como Investigador Nacional Nivel III del Sistema Nacional de Investigadores

2006-2010 Nombramiento Investigador en Ciencias Médicas “F” en el Instituto Nacional de Salud Pública por la Comisión Externa de Investigación en Salud de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad.

2001-2002 Fulbright New Century Scholar. Tema de Investigación: “Globalización y Salud: Desafíos de la Salud en un Mundo sin Fronteras"

2001-2002 Líder del Grupo Nuclear sobre Salud Migrante de la Comisión Binacional del Grupo Nuclear de Salud Migrante de México.

2001-2002 Asesora en Salud del Migrante para el Dr. Juan Hernández, Director de la Oficina Presidencial de México para los Asuntos Exteriores de México y de México-americanos.

2000 Testigo en la Instalación y la Primera Reunión de la Comisión de Salud Fronteriza México-Estados Unidos. Secretaría de Salud (México), Departamento de Salud y Servicios Humanos (Estados Unidos). El Paso, TX, Noviembre 12.

2000 Testigo en la Firma de la Declaración Conjunta sobre Salud del Migrante. Secretaría de Relaciones Exteriores y Secretaría de Salud (México), Departamento de Salud y Servicios Humanos (Estados Unidos). Washington, DC, Septiembre 22.

1999-2009 Miembro de Alpha Delta Kappa Grupo Internacional de Mujeres en Educación.

1999-2005 Nombramiento como Investigador Nacional Nivel ll del Sistema Nacional de Investigadores.

1995 Fulbright Fellow. Receptora de la beca Fulbright-García Robles de Investigación Avanzada.

1994-- Miembro Regular de la Academia Mexicana de Ciencias

1994 Fellow de la American Psychological Association

1991-1998 Nombramiento como Investigador Nacional Nivel l del Sistema Nacional de Investigadores.

# FINANCIAMIENTOS OBTENIDOS COMO INVESTIGADORA PRINCIPAL

2011-2015 FP7-Seventh Framework Programe. Cordis Unión Europea -- Building Sustainable Research capacity for Health and its Social Determinants in Low- and Middle-Income Countries (SDH-Net). Project number 282534.

2010 CONACYT Fondos Proyectos Binacionales, para parcialmente financiar el Primer Congreso Latinoamericano y del Caribe sobre de Salud Global, llevado a cabo en el INSP en abril 8-10 de 2010.

2010 Bill and Melinda Gates Foundation, Organización Panamericana de la Salud, Mount Sinai School of Medicine. Financiamiento de diversas organizaciones para apoyar el primar Congreso Latinoamericano y del Caribe sobre Salud Global que llevado a cabo en el INSP del 9 al 11 de Abril, 2010

2008-2011 Fogarty Program/National Institues of Health (NIH), EEUU. Desarrollo del programa institucional de investigación y docencia en el INSP “Framework for Global Health in the Americas”.

2006-2008 Fogarty Program/National Institues of Health (NIH), EEUU Planeción para el desarrollo de programa: “Planning Grant: Framework for Global Health in the Americas”.

2004-2007 The Wellcome Trust (UK). Proyecto de investigación: “Migration, health and mental health in rural Mexico in the context of globalization”

2003-2006 CONACYT/SSA (Fondos sectoriales). Proyecto de investigación: “Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana”.

2004-2005 The Canadian Institutes of Health. Proyecto de investigación: “Globalization, Social Organization and Health” (Co-P.I. Dr. Jerry Spiegel)

2003 Fulbrigt Program, el Center for the Exchange of Internacional Scholars del Departamento de Educación de E.U., y la Organización Panamericana de la Salud. Curso de Verano de 40 hrs. sobre “La globalización y los retos de la salud en Latinoamérica”

2003 INDESOL Programa de Género (Secretaría de Desarrollo Social SEDESOL). Proyecto de investigación: “Calidad de vida y vejez en México rural: Una perspectiva de género”.

2002 INDESOL Programa de Género (Secretaría de Desarrollo Social SEDESOL). Proyecto de investigación: “Envejecimiento y pobreza en México rural”

2001 Fulbright New Century Scholar Award. Proyecto de investigación: “Becoming old in a context of disadvantage: The interplay of aging, poverty and health among Mexican-origin people”

1999 UC-MEXUS CONACYT. Proyecto de investigación: “El funcionamiento psicosocial de los migrantes de retorno de origen rural”.

1995 CONACYT. Proyecto de investigación: "La prevalencia de algunos trastornos mentales, su interpretación sociocultural y la utilización de servicios en poblaciones rurales: El impacto de la migración México-Estados Unidos”. (9405-4257H)

1995 Fulbright Fellow. Beca Fulbright-García Robles de Investigación Avanzada. Proyecto de investigación: “El bienestar psicosocial de las familias de los indocumentados mexicanos: Un estudio longitudinal”.

1995-2000 American Psychological Foundation. Beca de cinco años para recibir cinco revistas científicas publicadas por la American Psychological Association.

1993 CONACYT. Proyecto de investigación: "La relación entre indicadores de salud mental y prácticas sexuales de alto riesgo para la infección por VIH en esposas de migrantes a los Estados Unidos" (H9107-224)

1991 CONACYT. Proyecto de investigación: "Estrés psicosocial y salud mental en esposas de migrantes a los Estados Unidos" (0224-H9107)

1987 Programa de México de la Universidad de California, Los Ángeles (UC-MEXUS). Proyecto de investigación: "Diseño y construcción de una escala para evaluar el estrés de separación en familias de migrantes mexicanos a los Estados Unidos."

1986-1987 Programa de México de la Universidad de California, Los Ángeles (UC-MEXUS). Organización del "Primer Congreso Nacional sobre Migración México-Estados Unidos: Temas de Salud Mental".

1984 Instituto de Culturas Americanas y el Centro de Estudios Chicanos de la Universidad de California, Los Ángeles. Proyecto de investigación: "Estrés, aculturación y sus correlatos psicosociales en mujeres mexicanas emigrantes".

1976-1979 Universidad Nacional Autónoma de México y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Beca total para estudiar la maestría y el doctorado en la facultad de psicología de la UNAM.

**Participación como co-investigadora de otros proyectos**

2006-2009 Efectos de la migración transnacional y de las remesas del extranjero sobre los patrones de consumo de alimentos, la actividad física, el sobrepeso y la obesidad en niños mexicanos en edad escolar. (IR: Mario Efraín Flores Aldana)

2003-2009 Zinc, salud mental y desempeño escolar en México (IR: Salvador Francisco Villalpando Hernández)

2004-2006 Determinantes de salud y enfermedad en mujeres migrantes mexicanas hacia Estados Unidos. (IR: Fernando Meneses González)

2002-2004 Migración y salud perinatal (IR: Blanca Estela Pelcastre Villafuerte).

# PUBLICACIONES

## ARTÍCULOS CIENTÍFICOS

Borde, E. **Salgado de Snyder, V.N**. Morales, C., Guerra, G. Hernandez, M. & Akerman, M. (Enviado) Capacidades de investigación sobre Inequidades y determinantes sociales de la salud (DSS) :Una panorámica de los sistemas de investigación y de la producción científica en Brasil, Colombia y México (2005-2012). Revista Panamericana de Salud Pública.

Bojorquez, I., Trejo, B. & **Salgado de Snyder, V.N.** (2012) Aplicación del análisis estadístico de datos censurados para el manejo de respuestas incompletas en la escala CES-D. Salud Mental. Vol 35, pp. 21-27

**Salgado de Snyder, VN,** Friel S**,** Fotso JC, Khadr Z, Meresman S, Monge P, & Patil-Deshmukh A. (2011). Social conditions and urban health inequities: Realities, challenges and pportunities to transform the urban landscape through research and action. Journal of Urban Health.Vol. 88, Num. 6, Pags. 1183- 1193.

**Salgado de Snyder, V.N**., Gonzalez-Vazquez, T., Infante, C., Marquez, M., Pelcastre, B., & Serván, E. (2010). Servicios de salud en la Mixteca: utilización y condición de afiliación en hogares de migrantes y no-migrantes a EU. Salud Pública de México. Vol. 52 (5), pp 424-431.

Ruelas,G. & **Salgado de Snyder, V.N**. (2009) Factores asociados con el auto-reporte de maltrato en adultos mayores de México. Revista Chilena de Salud Pública. Vol 13, (2), pp 90-99

Bojorquez, I; **Salgado de Snyder, V.N** (2009) Características psicométricas de la Escala Center for Epidemiological Studies-depression (CES-D), versiones de 20 y 10 reactivos, en mujeres de una zona rural mexicana. Salud Mental, 2009; Vol. 32: 299-307

Bojorquez, I; **Salgado de Snyder, V.N.** Casique, I.(2009) International migration of partner, autonomy and depressive symptoms among women from a Mexican rural area. International Journal of Social Psychiaty. Vol 55(4): 306–321

DiGirolamo, A & **Salgado de Snyder, V.N.** (2008) “Women as primary caregivers in Mexico: challenges to well-being” Salud Pública de México, 50, No. (6): 516- 522

Ruelas, G., **Salgado de Snyder, V.N.** (2008). Lesiones accidentales en adultos mayores: un reto para los sistemas de salud. Salud Pública de México, 50, No.(6), 463-471

Gonzalez- Vazquez T, Bonilla-Fernandez P, Jauregui-Ortiz B, Yamanis TJ, **Salgado de Snyder VN** (2007) Well-being and family support among elderly rural Mexicans in the context of migration to the United States”. Journal of Aging and Health 19, No. 2: 334- 355

**Salgado de Snyder, V.N**. & Wong, R (2007) Género y pobreza: determinantes de la salud en la vejez. Salud Publica de México, *49, (sup. 4),* 515-521

**Salgado de Snyder, V.N.** (2007) González Vázquez, TT, Bojorquez Chapela, I, & Infante Xibille C (2007), Vulnerabilidad social salud y migración Mexico .Estados Unidos. Salud Pública de México Vol 49 Número especial pp 8-10

Aguilera-Guzmán, R.M., **Salgado de Snyder V.N.,** Romero, M. & Medina Mora, M.-E. “Paternal Absence and International Migration: Stressors and Compensators Associated with the Mental Health of Mexican Teenagers of Rural Origin”. Adolescence. 39 711-724.   Reprinted in Family Therapy, 2006

Valdéz, R., Juárez, C., **Salgado de Snyder V. N**., Agoff, C., & Ávila, L. (2006). Violencia de género y otros factores asociados a la salud emocional de las usuarias del sector salud en México. Salud Pública de México. 48, 250-258

Valdéz, R., Hijar., **Salgado de Snyder V. N.,** Rivera, L., Rojas, R., Ávila, L. (2006). Escala de violencia e índice de severidad: Una propuesta metodología para la medición de la violencia de pareja en mujeres mexicanas. Salud Pública de México. 48, 221-231

**Salgado de Snyder V. N.,** González, T., Jáuregui, B. & Bonilla, P., (2005) “No hacen viejos los años sino los daños”: envejecimiento y salud en varones rurales. Salud Pública de México. 47, 294-302.

Aguilera-Guzmán, R.M., **Salgado de Snyder V.N.,** Romero, M. & Medina Mora, M.-E. (2004). “Paternal Absence and International Migration: Stressors and Compensators Associated with the Mental Health of Mexican Teenagers of Rural Origin”. Adolescence. 39 711-724.

Valdéz, R. & **Salgado de Snyder V.N.** (2004)ESP, Escala breve para identificar malestar emocional en práctica médica de primer nivel: características psicométricas. Salud Mental. 27, 55-62

Frank, R., Pelcastre, B., **Salgado de Snyder V.N**., Parker-Frisbie, J. Potter, J.E. & Bronfman M. (2004) Low Birth Weight in Mexico: New Evidence from a Multi-site Postpartum Hospital Survey. Salud Pública de México. 46, 23-31.

**Salgado de Snyder V.N.,** Díaz-Pérez, M.J & González T. (2003). Modelo de integración de recursos para la atención de la salud mental en la población rural de México. Salud Pública de México. 45, 19-26.

**Salgado de Snyder V.N**., (2002). Research and clinical perspectives on Mexican migration: Those who go, those who stay. Journal of Multicultural Nursing, 8, 23-31

**Salgado de Snyder V.N.**, Díaz-Pérez, M.J., Ojeda, V. (2000). The prevalence of nervios and associated symptomatology among inhabitants of Mexican rural communities. Culture, Medicine and Psychiatry, 24, 453-470.

Haasen, R., Castro C. & **Salgado de Snyder V.N.** (2000). Psychotherapie erreichbar fur alle.[Psicoterapia al alcance de todos] Psychiatrie International, 2, 41-43.

**Salgado de Snyder V. N.**, Acevedo, A., Díaz-Pérez, M.J., & Saldivar, A. (2000). Understanding the sexuality of Mexican-born women and their risk for HIV-AIDS.. Psychology of Women Quarterly, 24, 100-109.

**Salgado de Snyder V. N.**, Díaz-Pérez, M. J. (1999). Trastornos afectivos en población rural. Salud Mental, 22, 68-74.

**Salgado de Snyder V.N.,** (1999). Latina Women: Constructing a new vision from within. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 21, 229-235.

**Salgado de Snyder V. N.,** Díaz-Pérez, M. J., Maldonado, M. y Bautista, E. (1998). Pathways to mental health services among inhabitants of a Mexican village with high migratory tradition to the United States. Health and Social Work, 23, 249-261.

**Salgado de Snyder V. N.,** Díaz-Pérez, M. J., Acevedo, A. y Natera, L. (1996). Dios y el Norte: The perceptions of wives of documented and undocumented Mexican immigrants to the U.S. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 3, 283-296.

Lara, M. A., Medina-Mora, M. E., **Salgado de Snyder V. N.**, Acevedo, M., Díaz-Pérez, M. J. y Villatoro, J. (1996). Utilización de servicios para problemas de salud mental en población femenina: Tres estudios. Salud Mental, 19, 42-49.

**Salgado de Snyder V. N.,** (1996). Problemas psicosociales de la migración internacional. Salud Mental, 19, 53-59.

González-Forteza, C. F.; **Salgado de Snyder V. N.**; Andrade, P. y Jiménez, A. (1996). Gender differences in daily stress and depressive symptomatology among Mexican early adolescents. New Trends in Experimental and Clinical Psychiatry*,* 7, 17-22.

**Salgado de Snyder V. N.**, Díaz-Pérez, M.J. y Maldonado, M. (1996). AIDS: Risk behaviors among rural Mexican women married to migrant workers in the U.S. AIDS Education and Prevention, 8, 134-142.

**Salgado de Snyder V. N.,**  y Díaz-Pérez, M.J. (1995). El impacto de la migración internacional en los roles de género. Psicología y Salud 5, 93-104.

González-Forteza, C.F., **Salgado de Snyder V. N.**, y Rodríguez-Ruiz, B.E. (1995). Estresores cotidianos y su relación con el malestar emocional en adolescentes mexicanos. Psicopatología, 15, 8-11.

**Salgado de Snyder V. N.**, Díaz-Pérez, M.J. y Maldonado, M. (1995). Los nervios como motivo de búsqueda de ayuda en mujeres mexicanas de origen rural. Salud Mental, 18, 50-55.

**Salgado de Snyder V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (1994). Factores psicosociales y conducta sexual riesgosa para el SIDA en mujeres rurales involucradas en la migración México-Estados Unidos. Salud Reproductiva, 1, 9-12.

**Salgado de Snyder V. N.** y Maldonado, M. (1994). Características psicométricas de la Escala de Depresión del Centro de Estudios epidemiológicos (CES-D) en mujeres mexicanas adultas de áreas rurales. Salud Pública de México, 36, 200-209.

**Salgado de Snyder V. N.** (1993). El impacto psicosocial de la migración México-Estados Unidos en las mujeres que se van y en las que se quedan. Revista de Psicología Social y Personalidad, 9, 67-77.

González-Forteza, C.F., **Salgado de Snyder V. N.**, y Andrade Palos, P. (1993). Fuentes de conflicto, recursos de apoyo y estado emocional en adolescentes. Salud Mental, 16, 16-21.

**Salgado de Snyder V. N.** y Maldonado, M. (1993). Funcionamiento psicosocial en esposas de migrantes mexicanos a los Estados Unidos. Revista Latinoamericana de Psicología, 25, 167-180.

**Salgado de Snyder V. N.** (1993). Family life across the border: Mexican wives left behind. Hispanic Journal of Behavioral Sciences. 15, 391-401.

**Salgado de Snyder V. N.** y Maldonado, M. (1992). Respuestas de enfrentamiento e indicadores de salud mental en esposas de emigrantes a los Estados Unidos. Salud Mental, 15, 28-35.

González-Forteza, C., **Salgado de Snyder V. N.** y Rodríguez-Ruiz, C. (1992). Estrés cotidiano en adolescentes y su relación con la sintomatología depresiva. La Psicología Social en México, 4, 62-69.

**Salgado de Snyder V. N.** (1992). El impacto del apoyo social y la autoestima sobre el estrés y la sintomatología depresiva en esposas de emigrantes a los Estados Unidos. Anales del Instituto Mexicano de Psiquiatría, 3, 45-52.

Cervantes, R. C., Padilla, A. M., y **Salgado de Snyder V. N.** (1991). The Hispanic Stress Inventory: A culturally relevant approach toward psychosocial assessment. Psychological Assessment: A Journal of Consulting and Clinical Psychology.3, 438-447.

**Salgado de Snyder V. N.** (1991). Las que se van al norte y las que se quedan: Un estudio comparativo del funcionamiento psicológico de mujeres migrantes y no migrantes. Anales del Instituto Mexicano de Psiquiatría, 2, 153-159.

Cervantes, R.C., Gilbert, J., **Salgado de Snyder V. N.**, y Padilla, A.M. (1991). Psychosocial and cognitive correlates of the use of alcohol among Hispanic immigrants. International Journal of the Addictions, 25, 687-708.

**Salgado de Snyder V. N.** (1990). Estrés psicosocial en la mujer migrante y su relación con malestar psicológico. La Psicología Social en México, 3, 51-56.

**Salgado de Snyder V. N.**, Cervantes, R.C. y Padilla, A.M. (1990). Migración y estrés post-traumático: El caso de los inmigrantes Mexicanos y Centroamericanos. Acta Psiquiátrica y Psicológica de América Latina, 36, 137-145.

**Salgado de Snyder V. N.**, Cervantes, R. C. y Padilla, A. M. (1990). Gender and ethnic differences in psychosocial stress and generalized distress among Hispanics. Sex Roles, A Journal of Research, 22, 441-453.

Cervantes, R.C., Padilla, A.M. y **Salgado de Snyder V. N.** (1990). The validity and reliability of the Hispanic Stress Inventory. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 12,76-84.

Cervantes, R. C., **Salgado de Snyder V. N.**, y Padilla, A. M (1989). Post-traumatic Stress Disorder among immigrants from Central America and Mexico. Hospital and Community Psychiatry, 40, 615-619.

**Salgado de Snyder V. N.**, y Padilla, A. M. (1988). Patrones de mantenimiento sociocultural de familias mixtas mexicanas-estadounidenses. Revista Latinoamericana de Psicología, 20, 225-238.

Padilla, A. M., y **Salgado de Snyder, V. N.** (1988) Psychology in Pre-Columbian Mexico. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 10, 55-67.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1987). The role of ethnic loyalty among Mexican immigrant women. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 9, 287-298.

Baezconde-Garbanati, L., y **Salgado de Snyder, V. N.** (1987). Mexican immigrant women: An annotated bibliography. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 9, 331-358.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1987). Factors associated with acculturative stress and depressive symptomatology among Mexican immigrant women. Psychology of Women Quarterly, 11, 475-488.

**Salgado de Snyder, V. N.**, Lopez, C., y Padilla, A. M. (1982). Ethnic identity and cultural awareness among the offspring of Mexican interethnic marriages. The Journal of Early Adolescence, 2, 277-282.

**Salgado de Snyder, V. N.** and Padilla, A. M. (1982). Cultural and ethnic maintenance of interethnically married Mexican Americans. Human Organization, 41, 359-362.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1980). Solventes Industriales: Ciertas dinámicas psicológicas y sociales de sus usuarios. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 2, 59-68.

## CAPÍTULOS DE LIBRO

**Salgado de Snyder, V.N**., Riosmena, F. Gonzalez-Block MA & Wong, R. (en prensa) Migrant Health Vulnerability through the Migration Process: Implications for Health Policy in Mexico and the United States. En: Agustín Escobar, Susan Martin & Lindsay Lowell (Eds.). The Binational Study on Mexican immigrants in the US and Mexico. Washington: Georgetown University.

**Salgado de Snyder, V.N**., Solimano, G., Guerra, G., Valdivia, L. (en prensa). Global health education in Latin América: the experience of Chile and Mexico. En: Fabrizo Tediosi y Eduardo Missoni (Eds). Education in Global Health Policy making and Management. Editorial EGEA: Milano, Italia.

Ruelas, MG & **Salgado de Snyder, V.N.** (en prensa) Adultos mayores como cuidadores de otros: riesgos para su salud. En: **Verónica Montes de Oca (Comp.).** Vejez, Salud y Sociedad en México: Aproximaciones disciplinarias. Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM.

**Salgado de Snyder, V.N.** (2009) Salud fronteriza: hacia una definición. En M. Hernández Ávila y G. Rangel Gómez (Coordinadores). Condiciones de Salud en la Frontera Norte de México. Secretaría de Salud, Comisión de Salud Fronteriza México-Estados Unidos, Instituto Nacional de Salud Pública y El Colegio de la Frontera Norte. México. Pp. 105-120. ISBN: 978-607-479-000-9.

**Salgado de Snyder, V.N.,** González, T. Jáurgeui, B. (2007) Aging, health and migration: the voices of the elderly poor in Mexico. In J.L. Angel & K.E. Whitfield (Eds) The health of aging Hispanics. USA: Springer. Pp121-133. ISBN-13: 978-0-387-47206-5.

**Salgado de Snyder, V.N**. & González T.T. (2006). Antecedentes y metodología del estudio envejecimiento, pobreza y salud en población urbana. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 39-54. ISBN 970-9874-22-5.

**Salgado de Snyder, V.N**. & Bojorquez Chapela, I (2006) Estado de salud y utilización de servicios de salud en adultos mayores que viven en pobreza urbana. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. Máxico: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 55-71. ISBN 970-9874-22-5.

Marquez Serrano M, Pecastre Villafuerte, B. & **Salgado de Snyder, V.N**. (2006). Recursos económicos y derechohabuencia en la vejez en contextos de pobreza urbana. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 71-84. ISBN 970-9874-22-5.

Jauregui Ortiz, B., Poblete Trujillo, E. & **Salgado de Snyder, V.N**. (2006). El papel de la red familiar y social en el proceso de envejecimiento en cuatro ciudades de México. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 85-96. ISBN 970-9874-22-5.

González T.T. & **Salgado de Snyder, V.N**. (2006). El bienestar subjetivo y la salud en los adultos mayores de zonas urbanas empobrecidas de cuatro ciudades de México. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 97-110. ISBN 970-9874-22-5.

Ruelas, G. & **Salgado de Snyder, V.N**. (2006). El maltrato en el adulto mayor: factores de riesgo en un contexto de pobreza. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. Mexico: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 121- 134. ISBN 970-9874-22-5.

**Salgado de Snyder, V.N**. & Wong, R. (2006). Envejeciendo en la pobreza urbana: Conclusiones e implicaciones para la salud de los ancianos. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana: Un estudio en cuatro ciudades de México. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 155-161. ISBN 970-9874-22-5.

**Salgado de Snyder, V.N**. (2003) Envejecimiento, género y pobreza en México rural. En V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejeciendo en la pobreza: género, salud y calidad de vida. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 37-56. ISBN 968-6502-74-2.

**Salgado de Snyder, V.N.** (2003) Vejez y pobreza en México: Conclusiones y retos. En: V.N. Salgado de Snyder y R. Wong (Eds). Envejeciendo en la pobreza: género, salud y calidad de vida. México: Instituto Nacional de Salud Pública. Pp. 199-206 ISBN 968-6502-74-2.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Guerrero, R. (2002). Enduring separation: The psychosocial consequences of Mexican migration to the United States. En L.L. Adler y U.P. Gielen (Eds.). Migration, immigration and emigration in international perspective. London: Greenwood Publishers. Pp. 177-189. ISBN 0-275-97666-1.

**Salgado de Snyder, V.N.** (2002) Motivaciones de la migración de mexicanos hacia los Estados Unidos. En M.M. de Alba Medrano (Comp.) Temas selectos de salud y derecho. México: UNAM, Instituto de Investigaciones Jurídicas. Pp. 89-108. ISBN: 970-32-0100-8.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (2002). La salud mental de las mujeres rurales: Problemas, necesidades y alternativas. En M.A. Lara y N. Salgado de Snyder (Eds.). Cálmese son sus nervios, tómese un tecito: La salud mental de las mujeres mexicanas. México: PAX Pp. 151-172. ISBN 968-860-581-6.

**Salgado de Snyder, V.N.** (2002). Redefiniendo el tecito a manera de conclusión. En M.A. Lara y N. Salgado de Snyder (Eds.). Cálmese son sus nervios, tómese un tecito: La salud mental de las mujeres mexicanas. México: PAX. Pp. 193-201. ISBN 968-860-581-6.

Poole, D. & **Salgado de Snyder, V.N**. Mapping cultural pathways to mental health services (2001). En A. Roberts & G. Green (Eds.). The Social Work Desk Reference. Oxford Press. Pp. 51-56. ISBN 0-19-514211-X.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (1999). La salud mental de las mujeres de áreas rurales con alta tradición migratoria a Estados Unidos. En: Enríquez, R. (Comp.). Hogar, Pobreza y Bienestar en México. Guadalajara: ITESO, Colección Avances Pp. 135-160. ISBN 968-5087-07-5.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1998). Migración, sexualidad y SIDA. En: I. Szasz y S. Lerner (Comp.). Las sexualidades en México. Algunas aproximaciones desde la perspectiva de las ciencias sociales. El Colegio de México, 155-171. ISBN 968-12-0829-3.

Lara, M. A. y **Salgado de Snyder, V. N.** (1998). Pobreza femenina y salud mental. En: P. Bonfil Sánchez y V. Salles (Comp.). Mujeres pobres: Salud y trabajo. México: GIMTRAP, Serie Temas de discusión, pp. 39-56. ISBN 968-7941-04-9.

Padilla, A.M. y **Salgado de Snyder, V.N.** (1995). Psiquiatría Transcultural. En F. Vidal, R. Alarcon y A. Lolas (Ed.) Enciclopedia Iberoamericana de Psiquiatría*.* Buenos Aires: Editorial Médica Panamericana. Pp. 1533-1537. ISBN 950-06-2313-7.

Medina-Mora, M.E., **Salgado de Snyder, V.N.**, Lara-Cantú, M.A., Ramos Lira, L. y Mariño, M.C. (1996). Psicología y salud: Modelos para el estudio de los factores psicosociales en la génesis y curso de malestar emocional, adicciones y violencias. En G.R. Ortiz-Viveros (Ed.) Psicología y salud en México. Xalapa, Ver. México: Universidad Veracruzana, Instituto de Investigaciones Psicológicas, pp. 41-70.

**Salgado de Snyder, V.N.** (1994). Mexican women, mental health and migration: Those who go and those who stay behind. En: R.G. Malgady, y O. Rodriguez (Eds.) Theoretical and conceptual issues in Hispanic mental health research. Melbourne Fl.: Krieger Publishing Company. Pp 113-139. ISBN 0-89464-839-X

Lara-Cantú, M.A. y **Salgado de Snyder, V.N.** (1994). Mujeres, pobreza y salud mental. En I. Szasz, y V. Salles (Eds). Mujeres, trabajo y pobreza en México. México: El Colegio de México. Pp. 243-291. ISBN 968-12-0578-2.

Padilla, A.M. y  **Salgado de Snyder, V.N.** (1992). Hispanics: What the culturally informed evaluator needs to know. In M. Orlandi (Ed.) Cultural competence for evaluators: A guide for alcohol and other drug abuse prevention practitioners working with ethnic/racial communities. Rockville M.D.: Office for Substance Abuse Prevention. Pp. 117-146. Library of Congress 92-60067.

Padilla, A.M. **Salgado de Snyder, V.N.,** Cervantes, R.C. y Baezconde-Garbanati, L. (1991) Risk Taking Behavior: Hispanic Perspectives. En L.P. Lipsitt y L.L. Mitnick (Eds.). Self-Regulation and Risk Taking . Norwood, N.J.: Ablex Publishing Corporation. Pp. 89-108 ISBN 0-89391-818-0.

**Salgado de Snyder, V. N.** y Padilla, A. M. (1987). Social support networks: Their availability and effectiveness. In M. Gaviria and J. D. Arana (Eds.), Health and Behavior: Research Agenda for Hispanics (Monograph No. 1). Illinois: Simon Bolivar Hispanic-American Psychiatric Research y Training Program, University of Illinois Chicago. Pp. 93-107. ISBN 0-942913-00-0.

**Salgado de Snyder, V. N.** y Padilla, A. M. (1985). Transmission of sociocultural functioning between parents and children in interethnic families. In R. Díaz-Guerrero (Ed.), Crosscultural and national studies in social psychology. Greenwood Press. Pp. 157-168. ISBN 0-444-87782-7.

Padilla, A. M. and **Salgado de Snyder, V. N.** (1985). Counseling Hispanics: Strategies for effective intervention. In P. Pedersen (Ed.), Handbook on cross-cultural counseling and therapy. Greenwood Press. Pp. 157-164. ISBN 0-313-23914-2.

## LIBROS Y NÚMEROS ESPECIALES DE REVISTAS CIENTÍFICAS

González Block, M.A., Duarte M.A., **Salgado de Snyder, V.N**., Robles, L. Scott, J. (2007) Atención a la salud de grupos vulnerables: hacia una síntesis de la literatura. Resumen Ejecutivo ISBN: 978-970-9874-32-7

**Salgado de Snyder, V.N**., Bojorquez, I, González, TT., Infante, C. (2007). La migración México-Estados Unidos: consecuencias en la salud. México: INSP. ISBN 978-970-9874-36-5

**Salgado de Snyder, V.N.,** González, T.G., Pelcastre, B., Márquez, M., Infante, C. (2007) Salud y migración a Estados Unidos en la región de la Mixteca Baja. Resumen Ejecutivo ISBN: 978-970-9874-31-0

**Salgado de Snyder, V.N.,** González, T.G., Márquez, M., Pelcastre, B.(2006)Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana. Resumen Ejecutivo ISBN: 970-9874-23-3

**Salgado de Snyder, V.N**. & Wong, R. (Eds). (2006) Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana. México: Instituto Nacional de Salud Pública. ISBN 970-984-22-5.

**Salgado de Snyder, V.N**. & Wong, R. (Eds.) (2003) Envejeciendo en la pobreza: género, salud y calidad de vida. México: Instituto Nacional de Salud Pública. ISBN 968-6502-74-2.

Lara, M.A. & **Salgado de Snyder, V.N.** (Eds.) (2002) Cálmese son sus nervios, tómese un tecito: La salud mental de las mujeres mexicanas. México: PAX. ISBN 968-860-581-6

**Salgado de Snyder, V. N.,** Díaz-Pérez, M. J., González, T., Hernández, P., Ponce, F., Ríos, C., Rodríguez, B. (1999). La emigración a Estados Unidos: Un primer acercamiento al contexto morelense. Cuernavaca: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos y Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del estado de Morelos. ISBN 968-5083-00-2

**Salgado de Snyder, V.N.** (1999). Guest Editor of the Hispanic Journal of Behavioral Sciences Special Issue on The psychology of Latina women. Vol. 21, No. 3, 1999. Sage Publications

**Salgado de Snyder, V. N.** (1987). Guest Editor of the Hispanic Journal of Behavioral Sciences Special Issue on Mexican Immigrant Women. Vol 9, No. 3, 1987. Sage Publications.

## REPORTES TÉCNICOS

**Salgado de Snyder, V.N.** (2012). Reporte final del proyecto: Framework for Global Health in the Americas (Grant number: 1R25TW008112-01). Enviado al Fogarty International Program- Institutos Nacionales de Salud de EEUU. Cuernavaca: Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor,

Friel, S, Akerman, M, Becker, D., Fotso, JC, Hanckock, T…., **Salgado de Snyder, V.N., et. al** (2010). Sharon Friel (editor) Improving urban Health equity through action on the social and environmental determinants of Health. Final Report of the GRNUHE. The Rockefeller Foundation. London, England.

**Salgado de Snyder, V.N.** y cols. (2009) Estrategia Integral de Atención a la Salud del Migrante y su Familia. Participación en la elaboración del documento técnico. Unidad Coordinadora de Vinculación y Participación Social. Coordinación de la Estrategia Integral para la Salud del Migrante. Secretaría de Salud, México.

Meneses-González, F., Romieu, I., **Salgado de Snyder, V.N.** & Camargo, C. (2006). Determinantes de salud y enfermedad en mujeres migrantes mexicanas hacia Estados Unidos. Reporte técnico enviado a University of California, Program on México UC-MEXUS.

**Salgado de Snyder, V.N.** y cols. (2006) Propuesta para la creación en el INSP de la línea de investigación por misión Salud y Grupos Vulnerables. Instituto Nacional e Salud Pública.

Cervantes, R.C., **Salgado de Snyder, V.N.** y Padilla, A.M. (1988) Post-traumatic stress disorder among immigrants from Central America and Mexico. Occasional Paper No. 24, Spanish Speaking Mental Health Research Center. University of California, Los Angeles.

**Salgado de Snyder, V.N.** (1987). Mexican Immigrant Women: The relationship of ethnic loyalty and social support to acculturative stress and depressive symptomatology. Occasional Paper No. 22. Spanish Speaking Mental Health Research Center. University of California, Los Angeles.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1986). Mexican immigrant women: The relationship of ethnic loyalty, self-esteem, social support and satisfaction to acculturative stress and depressive symptomatology. Tesis de Doctorado en Bienestar Social, University of California, Los Angeles. Junio, 1986. Dissertation Abstract International, 47, 06, 2343A. (University of Microfilms No. 86-21-129).

**Salgado de Snyder, V.N.** y Padilla, A.M. (1982). Interethnic marriages of Mexican Americans after nearly two decades. Occasional Paper No. 15, Spanish Speaking Mental Health Research Center. University of California, Los Angeles.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1981). Culturally relevant issues in drug abuse treatment and prevention among Hispanics. Polydrug Training Manual. California State Department of Alcohol and Drug Abuse.

**Salgado Diez, V. N.** (1976). La Farmacodependencia en Cuernavaca: Un estudio de 32 casos. Tesis de Licenciatura en Psicología. Universidad Autónoma del Estado de Morelos, México.

1. reportes técnicos de proyectos de investigación

## MATERIAL DE DIFUSIÓN / DIDÁCTICO / ESTRATÉGICO

**Salgado de Snyder, V.N.** (2012). Participación en el programa radiofónico Viva Salud, con El tema: Día de la Salud Global en el INSP. En la estación de radio UFM Alterna. Con la conducción de Susana Ballesteros.

**Salgado de Snyder, V.N.** (2011). Participación en el programa radiofónico Viva Salud, con El tema: Salud Global. En la estación de radio UFM Alterna. Con la conducción de Susana Ballesteros.

**Salgado de Snyder, V.N.** (2007). Salud y migración a Estados Unidos en la región de la Mixteca Baja. Video documental de 42 minutos. The Wellcome Trust/INSP

**Salgado de Snyder, V.N.** (2006). “Cuida tu salud. Consejos de salud para la familia migrante”. Cuadernillo de educación para la salud. ISBN 978-970-9874-37-2

**Salgado de Snyder, V.N.** “Mesa ciudadana de salud y migrantes”, Foro Ciudadano de Salud, México, D.F., Agosto, 2006

**Salgado de Snyder, V.N.** “Calidad de vida de la población migrante” Programa de T.V.: Aula Mayor. Producido por el Colegio Mexiquense. Zinacantepec, Estado de México, Abril, 2006

Márquez, M., Pelcastre B. y **Salgado de Snyder, V.N**. (2005) “10 consejos de salud...para una vida mejor”. Cuadernillo de difusión. INSP/INDESOL

**Salgado de Snyder, V.N.** (2003). Envejeciendo en la pobreza del campo mexicano. Video documental de 27 minutos. INDESOL/INSP.

**Salgado de Snyder, V.N.** (1991). La salud mental de las esposas de los emigrantes. Información Clínica, 2, 44.

**Salgado de Snyder, V. N.**, y Padilla, A. M. (1987). Psicología prehispánica: Un acercamiento a la cultura Náhuatl. Tiempos de Ciencia: Revista de Difusión Científica de la Universidad de Guadalajara, 9, 49-53.

Padilla, A. M., **Salgado de Snyder, V. N.**, Cervantes, R. C. y Baezconde-Garbanati, L. (1987). Self-regulation and risk taking behavior: A Hispanic perspective. SSMHRC Research Bulletin, Summer, 1-5.

## RESEÑAS DE LIBROS

**Salgado de Snyder, V. N.** (1987). Book Review of Culture shock by A. Furnham y S. Bochner. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 9,(2), 227-231.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1982). Book Review of La Chicana: The Mexican American woman by A. Mirande y E. Enriquez. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 4, 268-272

**Salgado de Snyder, V. N.** (1980). Book Review of Adolescencia marginal e inhalantes by F. de la Garza, A. Mendiola y S. Rabago. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 2, 307-309.

**Salgado de Snyder, V. N.** (1979). Book Review of El Mexicano: Psicología de sus motivaciones by S. Ramírez. Hispanic Journal of Behavioral Sciences, 1, 303-305.

# DOCENCIA

2012 Profesora titular del curso (40 horas) “Ciencias Sociales y Salud Pública”. Programa de Doctorado en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública (Octubre, 2012)

2012 Profesora Titular del curso (60horas) “Determinantes sociales de la salud y nutrición. Programa de Doctorado en Ciencias en Nutrición Poblacional”. Instituto Nacional de Salud Pública (Septiembre 2012-Febrero 2013).

2012 Profesora titular del curso (40 horas) “Determinantes Sociales de la Salud y Equidad en el contexto de la globalización”. Diplomado en Salud Global y Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública (Julio 19-12).

2012 Profesora titular del curso (40 horas) “Fundamentos de la Salud Global” Diplomado en Salud Global y Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública (Julio 10-16)

2011 Profesora titular del curso (40 horas) “Ciencias Sociales y Salud Pública”. Programa de Doctorado en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública (Octubre, 2011)

2011 Profesora Titular del curso (60horas) “Determinantes sociales de la salud y nutrición. Programa de Doctorado en Ciencias en Nutrición Poblacional”. Instituto Nacional de Salud Pública (Septiembre 2011-Febrero 2012).

2011 Profesora titular del curso (40 horas) “Determinantes Sociales de la Salud y Equidad en el contexto de la globalización”. Diplomado en Salud Global y Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública (Julio 18-11).

2011 Profesora titular del curso (40 horas) “Fundamentos de la Salud Global” Diplomado en Salud Global y Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública (Julio 11-15)

2011 Profesora invitada del taller (4 horas) “Incorporando el enfoque de Salud Global en las Unidades Didácticas”. 1ª Jornada Docente. Instituto Nacional de Salud Pública (Mayo, 17).

2011 Profesora invitada del curso (2 horas) “Migration and Health: A US-Mexico Binational Perspective”. Universidad de Berkeley, California. (Febrero, 7).

2011 Profesora invitada del curso (2 horas) “Seminario metodología cualitativa”. Programa de Doctorado en Sistemas de Salud. Instituto Nacional de Salud Pública. (Septiembre 2010 – Febrero 2011).

2011 Profesora invitada del curso (2 horas) “Seminario metodología cualitativa” Programa de Doctorado en Sistemas de Salud. Instituto Nacional de Salud Pública (Septiembre 2010 - Febrero 2011)

2010 Profesora Titular del curso (60horas) “Determinantes sociales de la salud y nutrición. Programa de Doctorado en Ciencias en Nutrición Poblacional”. Instituto Nacional de Salud Pública (Septiembre-Diciembre 2010).

2010 Profesora titular del curso (40 horas) “Ciencias Sociales y Salud Pública”. Programa de Doctorado en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública (Octubre, 2010)

2010 Profesora delTaller de capacitación “Mentorship and Development of Scientists in Global Health Research” (8 horas), organizado por Tulane University y la Universidad Peruana Cayetano Heredia. Lima, Perú.

2010 Profesora titular del curso (40 horas) “Determinantes Sociales de la Salud y Equidad en el contexto de la globalización”. Diplomado en Salud Global y Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2010 Profesora titular del curso (40 horas) “Fundamentos de la Salud Global” Diplomado en Salud Global y Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Profesora titular del curso (40 horas) “Ciencias Sociales y Salud Pública”. Programa de Doctorado en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 -- Coordinadora del Diplomado en Salud Global (160 horas) del Instituto Nacional de Salud Pública

2009-- Coordinadora Académica de la Línea de Formación en Salud Global para los alumnos de maestrías y doctorados del Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Profesora titular del curso (40 horas) “Determinantes Sociales de la Salud y Equidad en el contexto de la globalización”. Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Profesora titular del curso (40 horas) “Fundamentos de la Salud Global” Programa de Actualización en Salud Publica y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Profesora invitada (4 horas) del Módulo IV “Salud global y envejecimiento poblacional” (Tema: Envejecimiento rural en México) del Diplomado en Salud Global. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Profesora invitada (2 horas) del curso: Horizontes en la investigación en sistemas de salud. Doctorado en Ciencias en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009 Profesora invitada (2 horas) del curso: “Ambiente y enfermedades infecciosas emergentes”. Maestría en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.

2008 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2006-2008 Profesora adjunta de Ciencias del curso “Comportamiento y salud” (40 horas) en el Departamento de Ciencias Sociales y de la Conducta de la Escuela de Salud Pública, University of North Texas Health Science Center at Fort Worth UNTHSC.

2008 Profesora invitada (3 horas) del curso: “Health and Ethncity” con la clase: “Migration and Health in Mexico”, Master in Public Health, School of Public Health, University College London.

2007 Profesora invitada (2 horas) al curso: “Ambiente y enfermedades infeccionas emergentes” con el tema: “La globalización y las enfermedades emergentes” Instituto Nacional de Salud Pública.

2007 Profesora invitada (4 horas) al curso: “Seminario sobre tópicos de salud pública internacional” con el tema: Salud Mental Pública, para los programas de maestrías Instituto Nacional de Salud Pública.

2007 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2007 Profesora adjunta (20 horas) del curso “Envejecimiento poblacional y salud en México”, Programa de Actualización en Salud Publica y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2006 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2006 Profesora invitada (2 horas) de la Unidad Didáctica: “Sistemas de Salud II”. En el programa de maestría en ciencias en sistemas de salud del Instituto Nacional de Salud Pública.

2006 Profesora invitada (4 horas) del curso “Envejecimiento poblacional y salud en México” Programa de Actualización en Salud Publica y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2006 Profesora invitada (6 horas) del Curso Binacional sobre Migración y Salud con el tema “Género y migración” de la Iniciativa de Salud México-California y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla

2006 Profesora invitada (6 horas) en el Programa para la Movilidad de la Educación Superior en America del Norte: Formación de líderes en salud mental pública (IMPACT), con el tema “Salud mental en las poblaciones rurales”. Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente.

2005 Profesora invitada (8 horas) de la Unidad Didáctica “Ciencias del comportamiento en salud pública” en el programa de Maestría en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.

2005 Preparación del material didáctico y evaluación (24 horas) de la unidad didáctica: “Ciencias del comportamiento en salud pública” de la Maestría en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.

2005 Profesora invitada (1 hora) del curso: “El dengue: Un problema emergente de salud pública”, Instituto Nacional de Salud Pública.

2005 Profesora titular del curso (60 horas) de Metodología de la Investigación en Sistemas de Salud I, para el Programa de Maestría en Ciencias de la Salud con área de concentración en Sistemas de Salud. Instituto Nacional de Salud Pública.

2005 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2005 Profesora invitada (6 horas) del curso “Ciencias del comportamiento en salud pública” para el programa de Maestría en Salud Pública del Instituto Nacional de Salud Pública.

2005 Profesora invitada (4 horas) del curso “Envejecimiento poblacional y salud en México”, con duración de 40 horas, Instituto Nacional de Salud Pública

2004-2005 Profesora titular del curso (40 horas) “México y sus fronteras: Salud y bienestar de los migrantes” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2004 Profesora titular del curso (60 horas) de Metodología de la Investigación en Sistemas de Salud I, para el Programa de Maestría en Ciencias de la Salud con área de concentración en Sistemas de Salud. Instituto Nacional de Salud Pública.

2004 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2004 Profesora titular del curso (20 horas) “México y sus fronteras: Salud y bienestar de los migrantes” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2003 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2003 Profesora titular del curso (20 horas) “México y sus fronteras: Salud y bienestar de los migrantes” Programa de Actualización en Salud Publica y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2002 Profesora titular del curso (40 horas) “Salud global: Retos para Latinoamérica” Programa de Actualización en Salud Publica y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2002 Profesora titular del curso (40 horas) “México y sus fronteras: Salud y bienestar de los migrantes” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2002-2003 Profesora adjunta de Ciencias del curso “Comportamiento y salud” (40 horas) en el Departamento de Ciencias Sociales y de la Conducta de la Escuela de Salud Pública, University of North Texas Health Science Center at Fort Worth UNTHSC.

2001 Profesora titular del curso (40 horas) “México y sus fronteras: Salud y bienestar de los migrantes” Programa de Actualización en Salud Pública y Epidemiología. Instituto Nacional de Salud Pública.

2000 Profesora del curso de posgrado en Familias, Salud y Salud Mental (40 horas). Programa de Educación Continua en Salud y salud mental en familias: Intervención en situaciones de crisis. Programa de Asistencia Técnica Elisabeth Shirley Enochs, Centro de Bienestar de la Niñez, George Mason University, Fairfax, VA. Llevado a cabo en la Universidad Evangélica de San Salvador, El Salvador, CA. Agosto.

1999 Profesora, Seminario de Tesis (Licenciatura) (30 horas). Facultad de Psicología. Universidad Autónoma del Estado de Morelos, México.

1999 Instructora del taller (20 horas) “Shifting lenses in clinical practice with Mexican immigrants” impartido a especialistas en salud mental del San Fernando Valley Community Mental Health Center. Los Ángeles, Ca. E.U. Marzo.

1999 Instructora del taller (20 horas) “Shifting lenses in clinical practice with Mexican immigrants” impartido a especialistas en salud mental del Departamento de Salud Mental del Condado de Los Ángeles, Ca. E.U. Febrero.

1999 Instructora del taller (20 horas) “Shifting lenses in clinical practice with Mexican immigrants” impartido a especialistas en salud mental del Departamento de salud mental y conducta del Condado de San Bernardino, Ca. E.U. Octubre.

1999 Profesora del curso de posgrado en Familias, Salud y Salud Mental (40 horas). Programa de Educación Continua en Salud y salud mental en familias: Intervención en situaciones de crisis. Programa de Asistencia Técnica Elisabeth Shirley Enochs, Centro de Bienestar de la Niñez, George Mason University, Fairfax, VA. Llevado a cabo en la Universidad Evangélica de San Salvador, El Salvador, CA. Agosto.

1998 Profesora, Seminario de Tesis (Licenciatura) (30 horas). Facultad de Psicología. Universidad Autónoma del Estado de Morelos, México.

1998 Profesora del Curso de posgrado en Familias, Salud y Salud Mental (40 horas). Programa de Educación Continua en Salud y salud mental en familias: Intervención en situaciones de crisis. Programa de Asistencia Técnica Elisabeth Shirley Enochs, Centro de Bienestar de la Niñez, George Mason University, Fairfax, VA. Llevado a cabo en la Universidad Centroamericana de Managua, Nicaragua, CA. Agosto.

1998 Instructora del taller de 4 horas sobre Migration and the prevalence of mental health problems. Impartido en la Conferencia Anual “Families and Health Care”. Kiawah Island Resort, SC. E.U. Marzo.

1997 Profesora, Seminario de Tesis (Licenciatura) (30 horas). Facultad de Psicología. Universidad Autónoma del Estado de Morelos, México.

1995-1999 Coordinadora en México del Programa Internacional Fogarty de Capacitación en Investigación de la Universidad de California, Los Ángeles-Instituto Mexicano de Psiquiatría.

1995-1999 Tutor académico de un total de 12 estudiantes de posgrado participantes en el Programa Internacional Fogarty de Capacitación en Investigación de la Universidad de California, Los Ángeles – Instituto Mexicano de Psiquiatría.

1997 Profesora del Curso de posgrado en Familias, Salud y Salud Mental (40 horas). Programa de Educación Continua en Salud y salud mental en familias: Intervención en situaciones de crisis. Programa de Asistencia Técnica Elisabeth Shirley Enochs, Centro de Bienestar de la Niñez, George Mason University, Fairfax, VA. Llevado a cabo en la Universidad Centroamericana de Managua, Nicaragua, CA. Agosto.

1997 Instructora del taller (8 horas) “Mexican immigrants: Those who go to the US & those who stay in Mexico” Impartido en el 40th Annual Institute of Alcohol and Drug Studies. Austin, TX. E.U. Julio.

1997 Instructora del taller (4 horas) “The sociology of the Mexican immigrant in the United States” Impartido en el Consulado General de México en Chicago. E.U. Octubre.

1997 Instructora del taller (4 horas) “Cultural, Social and Psychological Dynamics of México-U.S. Migration” Impartido en la National Farmworker Health Conference "Forging Partnerships for the Future". Anaheim, CA. E.U. Mayo.

1997 Instructora del taller (4 horas) “Identifying depression among immigrant Mexican farmworkers”. Impartido en la National Farmworkers Conference. San Antonio, TX. E.U. Marzo.

1996 Profesora de Estadística II. Licenciatura en Comunicación Humana. Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

1996-1999 Tutora del programa de Doctorado Único en Salud Mental Pública. Facultad de Medicina, UNAM/Instituto Mexicano de Psiquiatría.

1996-1999 Profesora de Temas Selectos de Salud Mental II (40 horas). Maestría en Ciencias de la Salud con especialización en Salud Mental Publica. Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente /UNAM.

1995-2003 Profesora del curso de Posgrado (40 horas) “Los factores psicosociales de la migración México-Estados Unidos”. Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM).

1996 Instructora del taller (4 horas) “Shifting cultural lenses in clinical practice with Latinos” Impartido en el Latino Behavioral Health Institute: Annual Conference "Latino Health: From Margin to Mainstream". Long Beach, CA. Septiembre.

1995 Profesora de Estadística I (60 horas). Licenciatura en Comunicación Humana. Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

1995 Tutor del Programa de Verano de la Investigación Científica organizado por la Academia de la Investigación Científica. Agosto.

1994 Profesora del curso Género y Salud (20 horas) de la Maestría en Psicología con Orientación en Género de la Universidad de las Américas.

1994 Instructora del taller (16 horas) “El estrés su conceptualización y operacionalización”. Impartido durante la XIX Semana de Psicología del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente. ITESO. Guadalajara, Jal. Octubre.

1992 Instructora del taller (8 horas) “Salud mental y migración internacional” Impartido durante la VIII Semana de Psicología del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente. ITESO. Guadalajara, Jal. Octubre.

1991-1992 Responsable del re-diseño curricular del programa de Maestría en Ciencias en Salud Mental de la Escuela de Salud Pública de México. Instituto Nacional de Salud Pública.

1990 Profesora de Seminario de Actualización II Programa de Maestría en Salud Pública con Énfasis en Salud Mental. Escuela Nacional de Salud Pública/Instituto Mexicano de Psiquiatría.

1988 Profesora de Psicología Transcultural (60 horas). Maestría en Bienestar Social. Escuela de Bienestar Social. Universidad de California, Los Ángeles.

1986-1988 Profesora de Metodología de la Investigación (60 horas). Maestría en Bienestar Social. Escuela de Bienestar Social, Universidad de California, Los Ángeles

1982-1984 Profesora Invitada (4 horas) del Departamento de Posgrado de Ciencias de la Conducta de la Universidad del Estado de California, Domínguez Hill, Carson California.

1976-1977 Profesora Adjunta de Psicología Médica (40 horas). Escuela de Medicina, Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM

1976-1977 Profesora Adjunta de Psicopatología y Profesora de Métodos de Investigación. Escuela de Psicología. Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM

* 1. Profesora de Psicología General. Colegio Santa Inés. Cuernavaca, Mor.

# DIRECCIÓN Y ASESORÍA DE TESIS

### DIRECCIÓN DE TESIS

**Doctorado**

Doctorado en Salud Pública. Alumno: Francisco Becerra Posadas. “Factores que inciden en el desarrollo, factibilidad y financiamiento de de las agendas de prioridades en investigación para la salud realizada en cinco países de América Latina en el período 2005-2020” Instituto Nacional de Salud Pública (En proceso)

Doctorado en Ciencias Políticas y Sociales. Alumna: Margarita Márquez Serrano. Tesis: “Enfrentando la situación de los adultos mayores en México: ¿Acciones, programas, políticas pública?” Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM). (En proceso)

Doctorado en Salud Pública. Alumna: Josefina Mota Rodríguez. Tesis: “La exclusión social en salud en el Estado de Guanajuato 2004-2009”. Instituto Nacional de Salud Pública. (En proceso)

Doctorado en Ciencias (INSP). Alumna Ietza Bojorquez. Tesis: “Autonomía, salud y género en la mixteca: las esposas de migrantes a Estados Unidos”. Instituto Nacional de Salud Pública. (Agosto, 2007)

Doctorado en Ciencias (INSP). Alumna Guadalupe Ruelas. Tesis: “Lesiones y utilización de servicios de salud en adultos mayores residentes de zonas empobrecidas: análisis de sus determinantes” Instituto Nacional de Salud Pública. (Agosto, 2006)

**Maestría**

Maestría en Salud Pública (INSP) Alumna: Cecilia Gómez García. Tesis: “Prevalencia de diabetes mellitus tipo II e hipertensión arterial crónica y su relación con algunos factores socio-demográficos, en personas de mayores de 60 años de edad que habitan zonas urbano-marginales de Cuernavaca Morelos”. (2005)

Maestría en Salud Pública (INSP) Alumna: Hilda Yolanda Santos Aaron. Tesis: “Prevalencia y factores relacionados con el uso de alcohol y tabaco en adultos mayores que viven en zonas urbanas marginadas de Cuernavaca” (2005)

Maestría en Salud Pública (INSP) Alumna: Adriana del Carmen Bazán Luna. Tesis: “Estilo de vida y salud de adultos mayores con y sin antecedentes migratorios a los Estados Unidos de Norteamérica, residentes en áreas rurales de Guerrero y Morelos” (2004)

Maestría en Salud Pública (INSP) Alumno: Rubén Darío Chiriboga Salazar. Tesis: “La red familiar y social del adulto mayor con y sin antecedentes migratorios de áreas rurales de Guerrero y Morelos” (2004)

Maestría en Salud Pública (INSP) Alumna: Patricia Sánchez Alcalá Díaz. Tesis: “Depresión en trabajadores de la salud que laboran en el Instituto Mexicano del Seguro Social Delegación Morelos” (2003)

Maestría en Psicología Social (UNAM): Alumna: Ma. de Jesús Díaz-Pérez. Tesis: El consumo de alcohol en las comunidades rurales de Jalisco en el contexto de la migración México-Estados Unidos” (2003)

Maestría en Ciencias de la Salud (UNAM-INPRFM). Alumna: Rosa Ma. Aguilera Guzmán. Tesis: “Ausencia paterna por migración internacional: Estresores y compensadores relacionados con la salud mental de los adolescentes tempranos” (Junio, 2002)

Maestría en Salud Pública (INSP) Alumno: Luis Víctor Aguilar Hernández. Tesis: “La sintomatología depresiva en mujeres de Morelos: Un estudio con base poblacional” (Noviembre, 2002)

Maestría en Psicología Social (CalState Fresno). Alumna: Margarita Maldonado Saucedo. Tesis: “Depression among Mexican immigrant women residing in California” (Junio, 1988)

**Licenciatura**

Licenciatura en Psicología (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). Alumna: Erica C. Alonso Lázaro e Inés Romero Fuentes. Tesis: “Patrones de uso de alcohol en estudiantes universitarios de Morelos” (2000)

Licenciatura en Psicología (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). Alumna: Isabel Estrada Nájera y Berenice Vázquez Pedraza. Tesis: “Las actitudes de las mujeres hacia la virginidad” (1999)

Licenciatura en Psicología (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). Alumna: Patricia Cortés Ayala y Bertha Alicia Tamayo González. Tesis: “Actitudes de trabajadores comunitarios hacia los niños de la calle en Cuernavaca, Morelos” (1999)

Licenciatura en Psicología (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). Alumna: Citlally Puente Pérez. Tesis: “La ideación suicida en adolescentes morelenses”. (1999)

Licenciatura en Psicología (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). Alumna: Mariana Cardosi Godínez. Tesis: “Actitudes de estudiantes universitarios hacia la violación sexual” (1999)

Licenciatura en Psicología (Universidad de Guadalajara). Alumnos: Enrique Estrada Zavala y Salvador Vásquez Heredia. Tesis: “Autoestima apoyo social como mediadores de estrés y sintomatología depresiva en estudiantes praparatorianos” (1986).

## ASESORÍA DE TESIS

Maestría en Salud Publica (INSP). Alumna: Nalleli Emma

Maestríe en Salud Pública (INSP) Alumns: Barbara Barnes

Presidente de Jurado en el examen de grado de la alumna María de los Ángeles Fromow Rangel, con el proyecto de tesis “Proyecto de intervención para la difusión de la ventanilla de Salud como estrategia para la promoción de hábitos saludables y prevención para la salud en población migrante que acude al Consulado de Nueva York en 2010"; dentro del Programa de Maestría en Salud Pública, generación 2008-2010.

Doctorado en Ciencias (INSP). Alumno: Katia Gallegos Carrillo. “Efectividad de una intervención de atención primaria basada en un esquema de referencia para incrementar la actividad física de pacientes hipertensos usuarios de servicios en el IMSS”. Instituto Nacional de Salud Pública (En proceso)

Doctorado en Sistema de Salud (INSP) Alumno: Salvador Rangel Abud. Tesis: La municipalización de los servicios de salud de primer nivel para población abierta: una estrategia para crear verdaderos sistemas locales de salud. (2006)

Doctorado en Ciencias de la Salud Pública (INSP) Alumna: Ofelia Poblano Verástegui. Tesis: “Equidad en la atención hospitalaria a la población mexicana en Dallas Ft. Worth Texas. Calidad técnica en diagnósticos seleccionados” (2006)

Maestría en Psicología Social (UNAM), Alumna: Alicia Saldivar Garduño. Tesis: Creencias, actitudes y percepción de riesgo de contagio por VIH/SIDA en mujeres de la zona metropolitana de la ciudad de México (2005).

Maestría en Ciencias de la Salud (INSP) Alumna: Magda Luz Atrián Salazar. Tesis: Prevalencia y factores asociados con uso de drogas ilegales entre escolares. Morelos, Mexico, 1998-1999”. (2003)

Doctorado en Psicología (UNAM). Alumna: Gabina Villagrán Vásquez. Tesis: “La persona y la familia que confrontan el VIH/SIDA” (2001)

Doctorado en Antropología (CIDHEM). Alumno: Ernesto Rendón Aguilar. Tesis: “Dinámicas de la migración y la transmisión de los derechos de la tierra en el estado de Tamaulipas” (1999)

Doctorado en Ciencias (INSP). Alumno: Gillherme Luiz Guimaraes Borges. Tesis: “La prevalencia de suicidio y consumo de alcohol en adolescentes” (1998)

Doctorado en Psicología (UNAM). Alumna: Sarah García Silverman. Tesis: “El sistema actitudinal hacia la salud mental: Un modelo descriptivo de formación y consecuencias” (1998)

Doctorado en Psicología (UNAM). Alumna: Catalina González Forteza. Tesis: “Factores protectores y de riesgo de depresión e intento de suicidio en adolescentes” (1996)

# 

# PARTICIPACIÓN EN COMITÉS ESPECIALIZADOS

2012- Miembro del Board of Directors del National Farmworkers Health con sede en Buda, Tx.

2012 Member of the Executive Program Committee (EPC) of the Consortium of Universities for Global Health (CUGH) for its 4th Annual Conference in Washington, DC

2012-- Fundadora y Coordinadora del Día de la Salud Global- Instituto Nacional de Salud Pública -INSP. Cuernavaca, Mor.

2011-- Fundadora y Coordinadora del Seminario Académico de Determinantes Sociales de la Salud-México (SADSS-M). Coordinadora de los seminarios bimensuales del SADSS-M. Instituto Nacional de Salud Pública.

2010-- Fundadora y Coordinadora de la Alianza Latinoamericana de Salud Global (ALASAG) con la participación inicial de 8 países de la región.

2009-2010 Presidenta del Comité Organizador y Comité Científico del Primer Congreso Latinoamericano y del Caribe sobre Salud Global que se llevó a cabo del 9 al 11 de abril del 2010 en el INSP, Cuernavaca. Mor. México.

2009-2014 Miembro del Comité Consultor del Latino Mental Health Research Training Program. Departament of Psychology, University of Southern California. Los Angeles, Ca.

2009-- Miembro fundador del Comité Consultor de (MAHRC) Migration and Health Research Center de la Universidad de California, Berkeley.

2009 Relatora de la Reunión de Alto Nivel “Lecciones aprendidas de la Influenza A(H1N1)” llevada a cabo en Cancún el 23 y 24 de junio de 2009.

2009-- Miembro del Global Health Diplomacy Consortium. The Graduate Institute, Switzerland.

2009-- Miembro del Global Global Research Network on Urban Health Equity (GRNUHE). University College London/ Rockefeller Foundation.

2009-- Miembro del Panel de Expertos en Investigación del Grupo de Trabajo en Investigación de la Comisión de Salud Fronteriza México- Estados Unidos.

2008 Miembro del comité de revisión del Programa de Atención Específico de atención en salud mental 2007-2012. Secretaría de Salud, México.

2007-2008 Miembro del comité ad hoc para la creación del Instituto de Geriatría, a través de la Coordinación General de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad

2006 Consultor externo del Informe sobre Desarrollo Humano México 2006-2007: Migración y Desarrollo Humano. PNUD

2006-- Miembro del Comité Consultor del Conference Series on Aging in the Americas (CAA). LBJ School of Public Affairs, Austin, TX

2006-2007 Asesora del proyecto “Diagnóstico sobre las condiciones de vida y bienestar de los beneficiarios del Componente para Adultos Mayores del Programa Oportunidades”.

2002-- Miembro del Consejo Directivo del Centro Colaborador en Texas de la Organización Mundial de la Salud sobre Investigación y Capacitación Transcultural sobre Salud Mental y Factores Psicológicos de la Salud.

2001--- Miembro fundador, National Hispanic Science Network on Drug Abuse (NIDA). Estados Unidos.

2000-2002 Miembro del comité de negociación de la Declaración Conjunta sobre Salud Migrante. Secretaría de Relaciones Exteriores y Secretaría de Salud (México), Departamento de Salud y Servicios Humanos (E.U.).

1998-2001 Miembro del Consejo de Asesores del Acuerdo Binacional del Estudio de las Necesidades de Salud de los Trabajadores Agrícolas de California. Departamento del Trabajo de EUA y Universidad de Zacatecas, México

1998-2000 Miembro, Grupo consultor para la adaptación del programa AIEPI para trabajadores sociales. Organización Panamericana de la Salud y Centro para el Bienestar de la Niñez, Universidad George Mason, Fairfax, Va. E.U.

1996-2003 Miembro, Grupo Nuclear sobre Salud del Migrante del Grupo de Trabajo en Salud de la Comisión Binacional México-Estados Unidos. Dirección General de Asuntos Internacionales, Subsecretaría de Prevención y Control de Enfermedades, Secretaría de Salud, México y DHHS, E.U.

1995-2001 Científico Asociado del Centro Colaborador en Texas de la Organización Mundial de la Salud sobre Investigación y Capacitación Transcultural sobre Salud Mental y Factores Psicológicos de la Salud. Dallas, Tx.

1994-2001 Miembro del Comité Consultor del Centro de Bienestar para la niñez y la Familia. George Mason University, Fairfax, Virginia. E.U.

1998- 2000 Miembro, Grupo de trabajo en investigación del Centro Fronterizo de Aplicación de Tecnologías de Prevención. Fundación para la Salud Fronteriza – Departamento de Salud y Servicios Humanos de los Estados Unidos (US-DHHS).

1987-1989 Miembro consultor del Centro Comunitario “Guía para Niños Latinos”. Inglewood, California. E.U.

1986-1989 Miembro consultor para la Planeación para el Desarrollo y Asistencia Técnica del Programa de Abuso de Drogas. Condado de Los Ángeles. E.U.

1982-1984 Presidente del comité de membresía del sudoeste de los E.U. de la Asociación Nacional de Psicólogos Hispanos E.U.

1981-1983 Miembro del Comité Técnico Consultor de la Oficina de Abuso de Drogas. Condado de Los Ángeles. E.U.

1977-1978 Presidente del Comité de México (Cuernavaca) del Programa Internacional Compañeros de las Américas.

1977-1978 Secretaria General del Colegio de Psicólogos del Estado de Morelos.

# PARTICIPACIÓN EN COMITÉS DE DICTAMINACIÓN ACADÉMICA

2012 Integrante de la Subcomisión Dictaminadora del Área de Humanidades y Ciencias de la Conducta 2012, en la disciplina Psicología, para el Sistema Nacional de Investigadores (SNI)

2012 Integrante del Comité Organizador y Comité Científico Internacional del 2do Congreso Latinoamericano y del Caribe sobre salud Global. Santiago de Chile, enero 9 al 11 de 2012

2012 Participación en el Comité de Selección del proceso de entrevistas del programa Becas del Programa Fogarty- NIH (MIRT) con la Universidad del Sur de California (USC).

2012 Participación en el Comité de Selección del proceso de entrevistas del programa Estudiantes Mexicanos de Posgrado, en la Comisión México-Estados Unidos para el Intercambio Educativo y Cultural (COMEXUS).

2012 Miembro de la Subcomisión Dictaminadora del Área de Ciencias de la Conducta (Disciplina: Psicología) del Sistema Nacional de Investigadores SNI-CONACYT.

2011-2012 Integrante del Comité Científico Internacional en la V Conferencia Latinoamericana y IV Conferencia Interamericana de Promoción de la Salud y Educación para la salud. Llevada a cabo en México, DF, Abril, 10-13, 2012.

2011-- Evaluadora de exámenes calificadores de alumnos del doctorado en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.

2009-- Evaluadora de la Comisión Dictaminadora del Área de Ciencias de la Salud y el Comportamiento de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

2006-2008 Miembro de la Comisión de Investigación del Instituto Nacional de Salud Pública.

2006-2010 Miembro del Comité Dictaminador de CONACYT de Ciencia Básica en Humanidades y Ciencias de la Conducta.

2006-- Miembro del Registro CONACYT de Evaluadores Acreditados (RCEA) y evaluador permanente de propuestas de investigación para Fondos Mixtos y Fondos Sectoriales.

2006-- Dictaminador de becarios para becas Fulbright-García Robles

2005 Dictaminador de la Comisión de Evaluación para los Programa Nacional de Posgrado (PNP) de SEP/CONACYT

2003-- Miembro de la Comisión Académica de Investigación (CAI) del Instituto Nacional de Salud Pública.

2003-2005 Miembro del Comité Dictaminador para Becas de Postdoctorado. Research Training Fellowship de la Fundación Rockefeller, CRIM-UNAM

2002-2005 Miembro del Comité de Evaluación Interna del CRIM para el PRIDE/UNAM.

2001-2006 Miembro de la Comisión de Ética del Instituto Nacional de Salud Pública.

2000 Dictaminador de la Comisión de Evaluación Programa de CONACYT de Becarios en el Extranjero.

1993-- Dictaminador para CONACYT de protocolos de investigación en el Área de Ciencias Sociales y Humanidades.

1999-2001 Miembro del Consejo de Certificación de Psicólogos Profesionales en el Estado de Morelos

1998-2001 Miembro del comité de evaluación de candidatos a Doctorado y Maestrías en Ciencias de la Salud, Facultad de Medicina. UNAM.

1994 Miembro del panel de evaluación de candidatos a Becas de la Comisión México-Estados Unidos para Intercambio Educativo y Cultural.

1. Miembro del Comité Dictaminador deCONACYT para el programa Verano de la Investigación Científica.

# 

# PARTICIPACION EN COMITÉS EDITORIALES

2006 Miembro del Comité Editorial de The Network: TUFH Journal/Education for Health (The Netherlands)

2005-- Miembro del Consejo Consultivo de la Revista Salud Colectiva (Argentina)

2005-2006 Miembro del Comité Editorial del Public Health International Bulletin (EEUU)

2003-2007 Revisor Ad-hoc Estudios Demográficos y Urbanos /COLMEX (México)

2001-2004 Miembro del Comité Editorial Acción Psicológica (España)

2001-2004 Revisor ad hoc de Culture Medicine and Psychiatry (EEUU)

1999-2003 Miembro del Comité Editorial de Psychology of Women Quarterly (EEUU )

1990-- Editor Asociado del Hispanic Journal of Behavioral Sciences (EEUU)

1991-- Revisor Ad-hoc de Salud Pública de México (México)

1991-- Miembro del grupo de dictaminadores de la revista Salud Mental (México)

1995-2005 Revisor ad hoc de Cultural Diversity and Mental Health (EEUU)

1994-1996 Miembro del Comité Editorial de la Revista del Residente de Psiquiatría (México)

1993-1997 Miembro del Consejo Editorial del American Journal of Orthopsychiatry (EEUU)

1987-1990 Revisor ad hoc de Psychology of Women Quarterly. (EEUU)

1982-1990 Miembro del Comité Editorial de la revista Hispanic Journal of Behavioral Sciences (EEUU)

# PRESENTACIONES EN FOROS NACIONALES E INTERNACIONALES

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2012) “Los determinantes sociales de la migración México-Estados Unidos”. Conferencia magistral presentada en el Simposio de la Semana Nacional de Salud. Universidad de Texas, Arlington y Consulado General de México en Dallas. Dallas, Tx.

**Salgado de Snyder, V.N** (Septiembre, 2012) “Priority Policy Issues on the Health Diplomacy Debate: A view from Mexico”. Trabajo presentado en el seminario 'Building a Global Health Agenda', Instituto de Salud Global de Barcelona – ISGlobal. Barcelona, España.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 2012) “El rol de loa determinantes sociales de la salud en la salud pública”. Conferencia magistral presentada en la sesión de inducción para alumnos de nuevo ingreso del INSP. Instituto Nacional de Salud Pública, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto 2012) “Envejecimiento, género, pobreza y protección social”. Trabajo presentado en el VIII Coloquio Internacional sobre Seguridad Social: envejecimiento poblacional y género. Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril 2012) “Diplomacia para la salud global” Video conferencia de la serie de Videoconferencias Interactivas. Instituto Nacional de Salud Pública, INSP. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Febrero, 2012) “La violencia social como un problema de salud global en la región de América Latina”. Presentación en el Seminario Institucional Instituto Nacional de Salud Pública. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2011) “Alianza Latinoamericana de Salud Global”. Presentación en la 2da Conferencia Latinoamericana sobre Investigación e Innovación para la Salud. Organizado por la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología de Panamá, el Ministerio de Salud de Panamá y COHRED (Consejo de Investigación en Salud para el Desarrollo), en Ciudad de Panamá, Panamá.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2011) “Embracing pluralism: networks dedicated to improving global health”. Conferencia presentada en el 7th European Congress on Tropical Medicine and International Health: Global Change, Migration and Health. Barcelona, España.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2011) “Determinants of Health for Global Health Governance”. Conferencia presentada en el 7th European Congress on Tropical Medicine and International Health: Global Change, Migration and Health. Barcelona, España.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2011) “Salud Global”. Conferencia presentada en el 1er Festival INSPanamericano. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Morelos.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 2011) “Programa de Salud Global”. Conferencia presentada en la Semana Nacional de Calidad en Seguridad Hospitalaria. Hospital General de México. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 2011) “Determinantes sociales de la Salud”, Conferencia de Inducción del Ciclo Escolar 2011-2013. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Morelos.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 2011) “Migration in the context of global health”. Ponencia y taller presentados en Stanford University, School of Education. Stanford, California.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 2011) “The immigrant´s transitional process and acculturation”. Ponencia magistral en el 7th Annual Napa Valley Latina Women Conference. Napa, California.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 2011) “Psychological and social determinants of health among Mexican immigrants to the United States”. Ponencia magistral por invitación, Portland State University, School of Social Work. Portland, Oregon.

**Salgado de Snyder, V.N.** , Duarte, MB (Marzo, 2011) “Los determinantes sociales de la salud en el contexto nacional”. Ponencia presentada en el 14 Congreso Nacional de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, México.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2010) Salud mental, mujeres y migración. Ponencia presentada en el X Foro Binacional de Políticas Públicas sobre Migración y Salud. Guanajuato, Gto. México.

**Salgado de Snyder, V.N.,** DeMaria, LM. Saavdra, T. (Septiembre, 2010) SOUTH-SOUTH COLLABORATION IN GLOBAL HEALTH: LATIN AMERICAN GLOBAL HEALTH ALLIANCE (ALASAG). Poster presentado en la Reunion Annual del Consortium of Universities for Global Health (CUGH). Washington, D.C.

**Salgado de Snyder, V.N.,** Demaria, LM. Saavdra, T. (Septiembre, 2010) Preparing Human Resources in Global Health in Latin America. Poster presentado en la Reunion Annual del Consortium of Universities for Global Health (CUGH). Washington, D.C.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 2010) Envejecimiento, pobreza y salud en población urbana. Poster presentado en el Primer Encuentro Académico de Investigación del FOSISSS. Universidad Nacional Autónoma de México.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 2010) “Salud Pública y Salud Global”. Conferencia Magistral con motivo del 17º Aniversario de la Maestría en Salud Pública. Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 2010) Psychological and social determinants of health among Mexican immigrants in the US. Ponencia presentada en la Western Psychological Association Meeting. Cancun, Mexico.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril 2010) “Competencias en salud global para la formación de recursos humanos en la región de las Américas”. Ponencia presentada en el Primer Congreso Latinoamericano y del Caribe sobre Salud Global. Instituto Nacional de Salud Pública, Cuernavaca, México abril 9-11, 2010

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2009) “The interface of health and foreign policy: The case of Mexico“. Ponencia presentada en el Satellite Conference: Global Forum for Health Research “ Global Health Diplomacy – A new challenge in health and foreign policy”. La Habana, Cuba.

**Salgado de Snyder V.N.** (Noviembre, 2009) “Vejez, vulnerabilidad social y género” Ponencia presentada en el Simposio Internacional de Bioética y Envejecimiento “Mitos y realidades del envejecimiento”. Evento organizado por el CENAVECE- Hospital General de México. México. D.F.

**Salgado de Snyder V.N. & Magaña L**. (Octubre, 2009) “Innovación en la enseñanza de la Salud Global en México” Ponencia presentada en el II Taller “Hacia una nueva construcción del modelo conceptual de salud internacional”, Organizado por la OPS, Washington en Lima, Perú.

Patil-Deshukh, A., **Salgado de Snyder, V.N**., Fotso, J.C., Meresman, S., Saenz, R. (Octubre, 2009) "Innovative Research, Policies and Interventions in the Social Determinants of Urban Health: Vulnerable groups”. Paper presented at the 8th International Conference on Urban Health (ICUH) and 2nd International Meeting of the Global Research Network on Urban Health Equity. Nairobi Kenia

Marquez Serrano, M., Pelcastre, B., Ruelas, G. **Salgado de Snyder, V.N**. (Agosto, 2009) “Situación de desprotección social de los adultos mayores en la Mixteca Baja”. **Ponencia presentada en el XXVII Congreso de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS) Buenos Aires, Argentina.**

**Ruelas Gonzalez, Ma. Guadalupe & Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 2009) “**Factores de riesgo asociados a lesiones físicas en adultos mayores”. Ponencia presentada en el XXVII Congreso de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS) Bueno Aires, Argentina.**

**Salgado de Snyder, V.N** (Julio, 2009) “Brechas en investigación sobre Salud Fronteriza México-EU”. Reunión de expertos en investigación de la Comisión de Salud Fronteriza México-EEUU. La Jolla, California.

**Salgado de Snyder, V.N**. (Julio, 2009) “Urban health equity and vulnerable groups in Mexico”. Presentation at the 1st International Meeting of the Global Research Network on Urban Health Equity at the Instituto Nacional de Salud Pública, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 2009) “Mexican immigration: Health and quality of life in origin, transit and destination" Ponencia magistral presentada en 2009 Annual Immigration/Emigration Summit; Migration Human Services and Social Issues University of Nebraska-Lincoln, EEUU.

González-Vázquez, T., Servan-Mori, E. **Salgado de Snyder, V.N**. (Junio, 2009) “La influencia de la migración trasnacional en los padecimiento de salud etnoculturales: El caso de la mixteca baja. Ponencia presentada en XXVIII Congreso Internacional de la Latinamerican Studies Association. Rio de Janeiro, Brasil.

Marquez Serrano, MM, **Salgado de Snyder, V.N.,** Pelcastre, B. (Marzo, 2009) “Situación de los adultos mayores en la Mixteca Baja”. Ponencia presentada durante el 13 Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

Ruelas, G. & **Salgado de Snyder, V.N.**  (Marzo, 2009) “Maltrato en adultos mayores”. Ponencia presentada durante el 13 Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder VN.** (Marzo, 2009) Moderadora del simposio Salud Global: Respondiendo a los retos de la formación de recursos humanos. 13 Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder VN.** (Marzo, 2009)Moderadora de la mesa temática: Migración y transición nutricional: cambios en los estilos de vida. 13 Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder V.N.** (Marzo, 2009) “Instrumentos para La Acción en el Manejo de Determinantes” Ponencia presentada en Congreso Internacional de Promoción de la Salud. Hermosillo, Son.

**Salgado de Snyder V.N** (Mayo, 2008) “Social determinants of health in Mexico: research, teaching and funding collaborations on global health at the INSP”. Seminar presented at the Seminar series of the UCL Department of Epidemiology and Public Health. University College London. London, GBR

**Salgado de Snyder V.N**. (Mayo, 2008) “Indicators of wellbeing among Mexican rural elderly and their relationship to migration to the United States” Ponencia presentada en el First Meeting of the Whitehall Study II-London. London, GBR.

**Salgado de Snyder V.N.** (Diciembre, 2007) “La desigualdad de género en la vejez” Ponencia Presentada en: Seminario sobre La investigación en Envejecimiento y Salud un Imperativo Nacional. La Academia Nacional de Medicina y la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. México, DF.

**Salgado de Snyder V.N.** (Octubre, 2007)“Envejecimiento Pobreza y Salud en Población Urbana” Congreso Nacional de Gerontología y Geriatría. Asociación Mexicana de Gerontología y Geriatría, A.C. México.

**Salgado de Snyder V.N.** (Octubre, 2007)Moderator: “At Risk Groups: Health and Human Rights” Work Session at the VII Binational Policy Forum on Migration and Health. Los Angeles California, EEUU.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 2007) “The impact of migration to the US on migrants, families and communities left behind: Implications for health policy”. Immigration Summit. Organizado por la Universidad de Wisconsin-Extension, Arcadia Wis. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** & González, T.T. (Septiembre, 2007) “Social determinants of health and quality of life among families left behind in rural Mexico”. Trabajo presentado en la Reunión Anual de la Latin American Studies Association. Montreal, Canada.

**Salgado de Snyder, V.N**. (Junio, 2007) “Taller 3: Salud y migración en la Mixteca Baja” Taller de trabajo con decisores, prestadores y autoridades de salud para presentar los resultados del proyecto del mismo nombre. Huajuapan de León, Oax.

**Salgado de Snyder, V.N**. (Mayo, 2007) “Envejecimiento y salud en situación de vulnerabilidad social”, Foro de adultos mayores: retos en su atención, Comparecencia ante la Cámara de Diputados. San Lázaro, México, D.F.

Jáuregui Ortiz, B. Poblete-Trujillo, E. & **Salgado de Snyder, V.N**. (Marzo, 2007) “La importancia del apoyo familiar de ancianos que viven en zonas urbanas empobrecidas”. Ponencia presentada en el XII Congreso de Investigación en Salud Pública, Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2007) Coordinadora de la mesa “Los retos del envejecimiento y la pobreza en México”, XII Congreso de Investigación en Salud Pública, Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder V.N** (Marzo, 2007) “La literatura sobre políticas y sistemas de salud: el caso de la migración” Ponencia presentada en el XII Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2007) Coordinadora y moderadora del simposio:“Migración México Estados Unidos: Retos y oportunidades en salud” durante el XII Congreso de Investigación en Salud Pública, Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2007) “Vulnerabilidad social, salud y migración México Estados Unidos”, ponencia presentada en el XII Congreso de Investigación en Salud Pública, Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N**., (Octubre, 2006) “Organización familiar y roles de género en contextos de alta migración” Ponencia presentada en el Segundo Coloquio Internacional Sobre Migración y Desarrollo: Migración, Transnacionalismo y Transformación Social. Cocoyoc, Mor.

**Salgado de Snyder V.N.** (Octubre, 2006)Moderadora Del Segundo Coloquio Internacional Sobre Migración y Desarrollo: Migración, Transnacionalismo y Transformación Social. Cocoyoc, Mor.

**Salgado de Snyder V.N.** (Noviembre, 2006) **“**Globalización y psicología social” Ponencia presentada en: Primer Encuentro de Psicología del Centro Internacional de Estudios Superiores de Morelos, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2006) “Salud del migrante” Reunión de Planeación y Colaboración en Salud Pública México- California. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2006) “Globalización y salud” ponencia presentada en el Foro Inter-Académico en Problemas de Salud Global. Academia Nacional de Medicina. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2006) “Health impacts of migration and health related research” Ponencia presentada en la reunion del California Conference of Local Health Officers: “Binational and Border Health: Shared Challenges and Solutions” Los Angeles, Ca. EEUU

**Salgado de Snyder V.N.** (Octubre, 2006) “Investigación en Psicología en el Marco de la Globalización” Conferencia Magistral. XXXV Aniversario de la Facultad de Psicología. Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2006) “La salud de los grupos vulnerables en la migración internacional: mujeres, indígenas, menores de edad y ancianos”, VI Foro Binacional de Políticas Públicas: Salud y Migración, Guadalajara, Jal.

Márquez Serrano, M, Pelcastre Villafuerte, BE, **Salgado de Snyder, V.N.,** González Vázquez, T.(Agosto, 2006) “Desprotección Social en Adultos Mayores Viviendo en la Pobreza Urbana”. 8º Congreso Brasileño de Salud Colectiva y 11º Congreso Mundial de Salud Pública. Río de Janeiro, Brasil.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2006) “Salud Mental en población migrante” 33ª Jornada Informativa sobre salud. Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME-SRE), Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder V.N.** (Noviembre, 2005) **“**Envejeciendo en la pobreza” Ponencia presentada en el Programa de acción: Vete Sano Regresa Sano. Universidad Autónoma de Guerrero. Chilpancingo, Gro. México Noviembre, 2005.

**Salgado de Snyder V.N.** (Noviembre, 2005) “Cambios sociales, familiares y culturales en el contexto de la migración México-Estados Unidos” Congreso Anual sobre Salud llevado a cabo en el Centro Cultural y Educativo Tonatzintli, AC. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder V.N.** (Octubre, 2005) “Salud mental y migración” Conferencia Magistral para El Foro Binacional de políticas públicas: la salud trasnacional de migrantes mexicanos en Norteamérica: Coordinando comunicación con acción. Los Ángeles, Ca. EEUU

**Salgado de Snyder V.N.** (Octubre, 2005) “Salud mental y migración: nuevos retos para los viejos problemas” Foro binacional de migración y salud V Semana Binacional de Salud. California-Mexico Health Initiative. Chicago, Ill. EEUU.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Septiembre, 2005) “Health and aging in poverty: The case of rural Mexicans”. Second Conference on Aging in the Americas: Key Issues in Hispanic Health and Health Care Policy Research. Austin Tx. EEUU

**Salgado de Snyder V.N.** (Septiembre, 2005) “Salud de los migrantes en la Mixteca Baja: Puebla, Guerrero y Oaxaca”Conferencia Magistral presentada en el Primer Taller Regional sobre la salud de los migrantes de la Mixteca Baja: Puebla, Guerrero y Oaxaca. Septiembre 2005, Acatlán, Pue.

**Salgado de Snyder V.N.** (Julio, 2005) “Migración México-Estados Unidos: un reto” Ponencia presentada en la reunión anual del Club Rotario Tabachines AC. Cuernavaca. Mor.

**Salgado de Snyder V.N**. (Julio, 2005) “Salud de los migrantes y sus familias” Jornada Informativa sobre Salud para funcionarios del estado de California” . Julio, 28. México, DF.

**Salgado de Snyder, V.N**. (Junio, 2005) “Alineando esfuerzos hacia una comunidad migrante saludable” ponencia presentada en el evento sobre migración y salud organizado por Casa Colef. El Colegio de la Frontera Norte, A.C. Campus Ciudad de México.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 2005) “Globalization: Challenges for health care for 2005 and beyond”. 4th International Crossing Borders Conference, Fort Worth, Texas.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2005)“Providing culturally sensitive mental health services to Mexican Immigrants” 21ª Jornada Informativa sobre salud. Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder V.N.** (Marzo, 2005) **“**Migración y sistemas de salud” Coordinadora de mesa redonda durante el XI Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder V.N.,** (Marzo, 2005) **“**Migración y género”. Coordinadora de la mesa de trabajo en el XI Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor..

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2005)”Envejecimiento Rural” ponente y coordinador de la Mesa Redonda **“**El envejecimiento poblacional en México” durante el XI Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V. N.** y Tonatiuh González (Noviembre, 2004) **“**Migración y Salud en el Contexto de la Globalización”, V Encuentro Internacional de Gerencia en Salud, Quito, Ecuador.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2003) “Salud y Migración en Ancianos Rurales ”. Ponencia presentada en el IV Foro Binacional de Salud y Migración, Secretaría de salud Guanajuato, Universidad de California, León Guanajuato.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2003) “Vejez y pobreza en México desde la perspectiva de género”. Ponencia presentada en el Foro Nacional sobre Envejecimiento y Pobreza. Indesol/Instituto Nacional de Salud Pública., Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2003) “Sociocultural factors affecting the mental health status of Mexican immigrant women: Implications for service delivery”. Mega sesión presentada en el 2003 Midwest Farmworkers Stream Forum. Houston, TX.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2003) “Temas Nuevos y emergentes en la investigación psicológica en el contexto de la globalización”. Ponencia Magistral presentada en el XI Congreso de la Sociedad Mexicana de Psicología. Campeche, Cam.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 2003)“The Gender Challenge: Globalization and health in Latin America” Trabajo presentado en la conferencia “Globalization and health: The gender challenge”. Yale University, EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 2003) “Migration and health in the context of globalization: Implications for the U.S.”. Trabajo presentado en la Conferencia Fulbright International “Cooperation in a borderless world: Exploring the U.S. role in global health governance” Council for International Exchange of Scholars, Washington, D.C.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2002) “Becoming old in a context of disadvantage: The interplay of poverty and health among Mexican origin people” Trabajo presentado en la 130th meeting de la American Public Health Association (APHA). Philadelphia, PA

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 2002) “Calidad de vida y vejez en México rural: Una perspectiva de género”. Trabajo presentado en el Primer Encuentro de Investigación Aplicada sobre Desarrollo Social de INDESOL. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2002) “La salud mental femenina en contextos de alto riesgo”. Trabajo presentado en el X Congreso de la Sociedad Mexicana de Psicología. Acapulco, Gro.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2002) “Salud y migración” Conferencia magistral en el IX Congreso Mexicano de Psicología Social. Colima, Col.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2002) "Crossing Borders with HIV/AIDS”. Trabajo presentado en el evento “Emerging knowledge in culture and health: Caring for Hispanic populations”. Universidad de Texas, Arlington, TX

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2002)“Aging in context of disavange: A global health perspective”. Trabajo presentado en la reunion final de Fullbright New Century Scholars. Washington, D.C.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2002) “La salud mental de la mujeres rurales”. Trabajo presentado en el X Congreso de la Sociedad Mexicana de Psicología. Acapulco, Gro.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2002) "Crossing Borders with HIV/AIDS”. Trabajo presentado en el evento “Emerging knowledge in cultura and health: Caring for Hispanic populations”. Universidad de Texas, Arlington, Tx

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2001) “Envejeciendo en un contexto de desventaja: la interacción de la edad, la pobreza y la salud en población de origen mexicano", presentado en la reunión de Fullbright New Century Scholars, Rockefeller Center, Bellago, Italia.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2001) "El Sentido de la Vida del Migrante". Ponencia inaugural en la sesión de apertura de la XXVI Semana de Psicología y IV de Desarrollo Humano del ITESO, Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2001) "Aspectos psicológicos y socioculturales de los migrantes de origen mexicano" en la VIII Jornada Informativa sobre México, SRE, Tlatelolco, México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 2001) "Ganando Credibilidad: comprendiendo el contexto cultural de los migrantes mexicanos", Washington, D.C.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 2001) "Temas de salud mental que afectan a los migrantes". Ponente invitada a la Reunión de Town Hall Carolina del Norte-México. Evento: “Problemas salud que atraviesan las fronteras, un diálogo de política exterior”. Raleigh, N. C.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 2001) "Perspectivas sobre la migración mexicana: los que se van y lo que se quedan". Ponente invitada a la 2ª Conferencia Internacional Cruzando Fronteras, organizada por la Universidad de Texas, Arlington, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 20001) "Migración hacia Estados Unidos de América y Salud Mental". Presentación en el simposio: "Las personas migrantes, un modo de vida, un mundo", Universidad Intercontinental, México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril 2001) "Características de las migrantes mexicanos y de sus familias que no migraron". Ponente invitada a la Tercera feria Hispana Anual de la Salud, University of North Texas Health Science Center, Fort Worth, TX,

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 2000). “Salud mental en el medio rural mexicano”. Trabajo presentado en la mesa Salud Mental y Desarrollo Humano. LIV Reunión Anual de la Sociedad Mexicana de Salud Pública, A.C. Tuxtla Gutiérrez, Chis.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2000). “Roles de género y migración en México rural. Conferencia a alumnos de Salud Pública de Johns Hopkins University. Centro Cultural Cemanahuac. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2000). “Aspectos psicosociales de la migración de mexicanos a Estados Unidos. Serie de cuatro conferencias presentadas para oficiales del Servicio de Inmigración y Naturalización en Estados Unidos. Evento organizado por el Consulado de México en Filadelfia. Filadelfia, PA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 2000). “Aspectos psicológicos y socioculturales de los migrantes de origen mexicano. Séptima Jornada Informativa sobre México para jueces estatales y federales del estado de Texas. Secretaría de Relaciones Exteriores. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Septiembre, 2000). “La investigación en salud mental en población rural: experiencia, reflexiones y propuestas para su abordaje“. Poster presentado en la XV Reunión Anual de Investigación del Instituto Nacional de Psiquiatría. México, D.F.

Díaz-Pérez, M.J. y **Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 2000). “Consumo de alcohol y migración México-Estados Unidos: Su evaluación en población rural“. Poster presentado en la XV Reunión Anual de Investigación del Instituto Nacional de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 2000). “Introducción a las motivaciones de migrantes ilegales hacia Estados Unidos“. Presentación invitada a la reunión sobre Salud y Derecho organizada por el Instituto de Investigaciones Juridicas de la UNAM. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 2000). “Aspectos psicológicos y socioculturales de los migrantes de origen mexicano “Conferencia invitada en la Sexta Jornada Informativa para Lideres Estadounidenses, jueces estatales y federales del estado de California. Organizada por la Secretaría de Relaciones Exteriores. Tlaltelolco.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 2000). “La prevalencia de algunos trastornos mentales en población rural del estado de Jalisco“ Trabajo presentado en la Reunión Divisional del Instituto Mexicano de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 2000). “Salud mental comunitaria: Modelos de intervención“ Presentación invitada en el Tercer Congreso Nacional de Trabajadores Sociales Psiquiatricos. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 2000). “Views from the developing world: The case of Mexico. Presentación invitada a la reunión “Placing Mental Health on the International Health Agenda”, WHR Rivers Workshop. Organizado por el Departmento de Medicina Social de la Universdad de Harvard y el Departamento de Salud Mental de la Organización Mundial de la Salud. Boston, MA.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Enero, 2000). “Aspectos psicosociales de la migración internacional“ Presentación invitada para estudiantes de salud pública de universidades de California. Centro Cultural Cemanahuac, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Enero, 2000). “Servicios de salud para la población rural mexicana. Presentación invitada para estudiantes de salud pública de universidades de California. Centro Cultural Cemanahuac, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 1999). Taller de 20 horas sobre depresión en las mujeres rurales impartido a promotoras comunitarias rurales del estado de Morelos. Fundación Comuntaria Morelense, A.C. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 1999). “Aspectos psicológicos y socioculturales de los migrantes de origen mexicano“. Presentación invitada en la Quinta Jornada Informativa sobre Mexico para Líderes Estadounidenses. Organizada por la Secretaría de Relaciones Exteriores. Tlaltelolco, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Octubre, 1999). “La salud mental en pobladores rurales: un modelo de intervención. “ Trabajo presentado en la XIV Reunión de Investigación del Instituto Mexicano de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 1999). “La Sociología del Inmigrante Mexicano en los Estados Unidos: Un Seminario sobre Diversidad Cultural“. Conferencia por invitación presentada en el Consulado General de México en Denver, CO. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 1999). “Aspectos psicológicos y socioculturales de los migrantes de origen mexicano“. Conferencia presentada en la Cuarta Jornada Informativo sobre México para Líderes Estadounidenses. Secretaría de Relaciones Exteriores, México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 1999). “Nervios in Mexican women: Prevalence, meaning and healing“. Trabajo presentado en la Second National Conference on Women. Life Pathways: Women Healing, Thriving, and Celebrating. Organized by the Substance Abuse and Mental Health Services Administration, Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 1999). “La salud mental de las mujeres de áreas rurales con alta tradición migratoria a Estados Unidos“. Conferencia presentada en la reunión “Hogar, pobreza y bienestar en México”. Evento organizado por la Coordinación de Investigación Social, Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente. Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Octubre, 1998). “Trastornos afectivos en población rural mexicana“. Trabajo presentado en la XX Reunión de Investigación del Instituto Mexicano de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N**., Díaz-Pérez, M.J. (Octubre, 1998). “Consumo de alcohol y migración México–Estados Unidos“. Trabajo presentado en el Simposio Regional de las Américas “Nuevos focos en la atención psiquiátrica”. Evento organizado por la Asociación Mundial de Psiquiatría y la Asociación Psiquiátrica Mexicana, Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Septiembre, 1998). “Sociocultural context and help-seeking behaviors for mental health programs among rural-origin Mexican immigrants“. Trabajo presentado en la Fourth Annual Latino Behavioral Health Institute Conference. Margin to Mainstream III: Latino Health Care 2000. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1998). “Understanding sexuality of Mexican rural origin women and their risk for HIV/AIDS“. Trabajo presentado en el 24th International Congress of Applied Psychology, San Francisco, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Agosto, 1998). “The manifestation and interpretation of emotional problems in rural Mexico. “ Trabajo presentado en el 24th International Congress of Applied Psychology, San Francisco, CA EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 1998). “Dios y el Norte: Quality of Life of Mexican Immigrants and their Families“. Conferencia invitada presentada en Innovations in Chicano Psychology: Looking toward the 21st Century. University of Michigan, Lansing, MI. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Enero, 1998). “El contexto psicosocial de la migración México-Estados Unidos“. Trabajo presentado en la Primera Reunión Binacional México – Estados Unidos para la salud migrante, Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 1997). “Cultural, Social and Psychological Dynamics of Mexico-United States Migration“. Conferencia presentada en la Hispanic Heritage Week. Universidad de Florida, Tampa EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 1997). “Migration and social networks“. Conferencia presentada a la Asociación de Estudiantes de la Universidad de Florida, Tampa. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 1997). “Salud mental y género en el medio rural“. Conferencia presentada en el Congreso Internacional de Psicología y Movimientos de Liberación. Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Agosto, 1997). “The manifestation and interpretation of Los nervios in a Mexican Village“. Trabajo presentado en el Congreso Regional del Collegium Intemationale Neuro-Psychopharmacologicum. Acapulco, Gro.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Junio, 1997). “La salud mental de las mujeres rurales en el contexto de la pobreza y la migración“. Conferencia presentada en la Primera Reunión Latinoamericana en Salud Mental y Pobreza, San Cristobal de las Casas, Chis.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Junio, 1997). “Salud mental y migración“. Conferencia presentada en el "II Simposium sobre salud mental y prestación de servicios en el segundo nivel de atención". Secretaria de Salud Jalisco, Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 1997). “The future of immigrants from Mexico“. Trabajo presentado en el Mental Health Symposium. National Farmworker Health Conference "Forging Partnerships for the Future". Anaheim, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Abril, 1997). “La manifestación e interpretación de algunos trastornos emocionales en población rural“. Trabajo presentado en la Mesa Redonda “Metodología Cualitativa y Salud Mental” en la XII Reunión de Investigación del Instituto Mexicano de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 1997). “Los efectos de la migración en las esposas de trabajadores migrantes“. Conferencia presentada en la National Farmworkers Conference. San Antonio, TX. E.U.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Enero, 1997). “La situación del migrante mexicano y su familia en México“. Trabajo presentado en el 7th Annual Western Migrant Stream Forum. Phoenix. AZ. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 1996). “The social and psychological circumstances of Mexican migrants in the U.S. and their families left behind“. Trabajo presentado en el 9th Annual East Coast Migrant Stream Forum. Tampa, FL. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre, 1996). “La situación del migrante mexicano en E.U. y su familia en México“. 6th Annual Midwest Farmworker Stream Forum. El Paso, TX. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 1996). “La salud mental en las mujeres rurales: Problemas, necesidades y alternativas“. Trabajo presentado en la mesa redonda "Qué sugieren los datos de investigación sobre la salud mental de las mujeres y sobre las políticas de salud". Instituto Mexicano de Psiquiatría.- México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 1996). "La manifestación e interpretación de trastornos emocionales en una población de México“. Trabajo presentado en Latino Behavioral Health Institute. Annual Conference "Latino Health: From Margin to Mainstream". Long Beach, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M.J. (Agosto, 1996). “Preservation of the family unit across international borders: The dynamics of migration“. Trabajo presentado en el XXVI Congreso Internacional de Psicología, Montreal, Canadá.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 1996). “Metodología de la Investigación Psicosocial en Comunidades Rurales“. Trabajo Presentado en la VII Semana de la investigación Científica. “La Investigación Psicológica en Salud, Educación, Organización Social e Intervención Comunitaria". Poza Rica, Ver.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Septiembre, 1995). “Los aspectos psicosociales de la migración México-Estados Unidos: Causas, consecuencias e implicaciones“. Trabajo presentado en la Convención anual del Instituto Latino sobre Salud Mental. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V N.** (Agosto, 1995). “Curanderas: Su papel y su poder más allá del misticismo“. Trabajo presentado en la 103 Convención de la Asociación Americana de Psicología. Nueva York, N.Y. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M. J. (Mayo, 1995). “El impacto de la migración internacional México-Estados Unidos en los roles de género“. Trabajo presentado en la Sexta reunión Multidisciplinaria de la Salud. Organizada por la Red Latinoamericana de Salud Mental. Xalapa, Ver.

**Salgado de Snyder, V.N.** y Díaz-Pérez, M. J. (Mayo, 1995). “La interpretación y manifestación de trastornos emocionales en pobladores rurales“. Trabajo presentado en el Simposio: Las relaciones entre la antropología y la psiquiatría. Organizado por la Sección Permanente de Etnopsiquiatría de la Asociación Psiquiátrica Mexicana, México. D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Mayo, 1995). “Migración y salud mental“. Trabajo presentado a los alumnos de licenciatura de la Universidad La Salle, Campus Morelos. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Febrero, 1995). “La migración internacional y sus correlatos psicosociales en los que se van y en los que se quedan“. Trabajo invitado presentado a los estudiantes de psicología de la Universidad Veracruzana. Programa El Verano de la Investigación Científica. Poza Rica, Ver.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 1995). “La migración internacional y su impacto psicosocial en los que se involucran en ella“. Trabajo Presentado en la XV Reunión de Investigación del Instituto Mexicano de Psiquiatría. México. D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 1994). “Migración Internacional y Salud Mental: La otra realidad desde el México rural“. Trabajo presentado en la Second Annual Bi-national Conference U.S. Mexico Perspectives on Hispanic Immigration and Substance Abuse Prevention. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre, 1994). “El impacto psicosocial de la migración México-E.U. en las mujeres que se van y en las que se quedan“. Trabajo presentado en la I Reunión Regional Latinoamericana de la Asociación Internacional de Psicología Transcultural". Mérida, Yuc.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1994). “Mental health service utilization among rural-origin Mexican women“. Trabajo presentado en el 102th Convention of the American Psychological Association. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1994). “The expression of sexualiy and high risk Behavior among rural Mexican women. “ Trabajo presentado en el 102th Convention of the American Psychological Association. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Julio, 1994). “Sexualidad, salud y migración en mujeres rurales“. Trabajo presentado en el Curso-Taller sobre Sexualidad en las Ciencias Sociales organizado por el Colegio de México-Programa de Salud Reproductiva y Sociedad. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V,N.** (Julio, 1994). “The role of women in Mexican and Mexican American families“. Trabajo presentado en el Primer Seminario para trabajadores sociales californianos. California State University/Cemanahuac, Comunidad Educativa. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 1994). “Mujeres, pobreza y salud mental“. Trabajo presentado en el 8º. Congreso Mundial de Medicina Social. Guadalajara. Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo, 1994). “El papel de la mujer en la migración internacional“. Trabajo presentado durante el 8º Congreso Mundial de Medicina Social. Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Marzo 1994). “Sexualidad y salud reproductiva en mujeres rurales“. Trabajo presentado durante el 8º. Congreso Mundial de Medicina Social. Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Enero, 1994). “Conductas sexuales de alto riesgo para la infección por VIH en esposas de migrantes a los Estados Unidos“. V Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N,** y Maldonado M. (Octubre, 1993). “La migración y las mujeres: salud mental y sexualidad“. Conferencia Inaugural de la XXVII Semana de Psicología del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente. Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1993). “Psychosocial factors in high risk sexual behavior for HIV infection among Mexican women“. Trabajo presentado en la 101 Convention de la American Psychological Association. Toronto, Canadá.

González-Forteza, C.F, y **Salgado de Snyder, V.N.** (Febrero, 1993). “El impacto del apoyo social en la salud mental de los adolescentes“. Trabajo presentado en el IV Congreso de Investigación en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública, Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Noviembre 1992). “The psychological characteristics of wives whose husbands migrate to the U.S. in search of work: Implications for mental and Physical health“. Trabajo invitado presentado en el Center for Chicano Studies, University of California, Santa Bárbara, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Octubre. 1992). “Adult Issues in Hispanic immigration: Mental health among immigrant workers to the U.S. and their families left behind“. Trabajo presentado en la First Annual Binational Conference US-Mexico Perspectives on Hispanic Immigration and Substance Abuse Prevention. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1992). “Family life across the US-Mexico border“. Trabajo presentado en la Centennial Convention of the American Psychological Association. Washington, D.C. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Febrero 1992). “El impacto del apoyo social y la autoestima sobre el estrés y la sintomatología depresiva en esposas de emigrantes a los Estados Unidos“. Trabajo presentado en la VII Reunión de Investigación. Instituto Mexicano de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Enero 1992). “Satisfacción marital y depresión en esposas de emigrantes a los Estados Unidos“. Trabajo Presentado en el III Congreso Nacional de Investigación en Salud Pública, Instituto Nacional de Salud Pública. Cuernavaca, Mor.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1991). “Stress and depressive symptomatology among wives of Mexican lmmigrants to the United States“. Trabajo presentado en la 99th Annual Convention of the American Psychological Association. San Francisco, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Julio, 1991). “Estrés cotidiano, mediadores, y respuestas de enfrentamiento en esposas de migrantes mexicanos a los Estados Unidos“ Trabajo presentado en el XXIII Congreso Interamericano de Psicología. San José Costa Rica.

González Forteza, C. y **Salgado de Snyder, V.N.** (Julio, 1991). “Estrés cotidiano y sintomatología depresiva en adolescentes mexicanos: Una comparación por género“. Trabajo presentado en el XXIII Congreso Interamericano de Psicología. San José, Costa Rica.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Junio, 1991). “Respuestas de enfrentamiento e indicadores de salud mental en mujeres esposas de migrantes internacionales. Trabajo presentado en la Sesión DivisionaI del Instituto Mexicano de Psiquiatría. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Febrero, 1991). “Las que se van al norte y las que se quedan: Estrés psicosocial y depresión en mujeres migrantes y no migrantes“. Trabajo presentado en la VI Reunión de Investigación del Instituto Mexicano de Psiquiatría, México, D.F.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Noviembre 1990) “Estrés Psicosocial en la mujer migrante y su relación con malestar psicológico“. Trabajo presentado en el II Congreso Nacional de Psicología Social. La Trinidad, Tlax.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Julio, 1990). “La situación de salud mental del migrante mexicano: Implicaciones culturales“. Trabajo invitado presentado en el Simposio "Migración y Salud Mental". Instituto Mexicano de Psiquiatría. México DF.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Febrero, 1990). “Un Modelo de Estrés Psicosocia“l. Trabajo invitado presentado a los investigadores del Instituto Mexicano de Psiquiatría, División de Investigaciones Epidemiológicas y Sociales. México, D.F.

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1988). “Internal and external resources as mediators of mental health outcomes among Latin American Immigrants“. Trabajo presentado en la 96th Annual Convention the American Psychological Association. Atlanta, Ga. EEUU

**Salgado de Snyder, V.N.** (Agosto, 1988) “Record of accomplishments of the SSMHRC“. Trabajo presentado en la 96th AnnuaI Convention of the American Psychological Association. Atlanta, Ga. EEUU

Padilla, A.M. y **Salgado de Snyder, V. N.** (Febrero, 1988). “Mental health services for the Hispanic chronic mentally ill“. Trabajo presentado en Conference on Mental Health Services for the Hispanic Chronic Mentally Ill, University of California. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Noviembre, 1987). “El impacto del estrés de aculturación en la salud mental de un grupo de mujeres inmigrantes mexicanas y centro americanas“. Trabajo presentado en la Primera Convención Binacional sobre Migración y Salud Mental. Temas Psicosociales. Universidad de Guadalajara. Guadalajara, Jal.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Agosto, 1987). “Psychosocial and depressive symptomatology among Hispanic women“. Trabajo presentado en la 95th Annual Convention of the American Psychological Association. New York, N.Y. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Agosto, 1987). “Acculturative and depressive symptomatology among Hispanic women“. Trabajo presentado en la I Regional Conference of the International Association for Cross Cultural Psychology, Kingston Canadá.

**Salgado de Snyder, V. N.** y Padilla, A. NI (Mayo, 1987). “The role of social support networks, their availability and effectiveness“. Trabajo invitado en la Conference on Health and Behavior: Research Agenda for Hispanics. Simon Bolivar Research Center, University of Illinois at Chicago. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Marzo 1987). “Acculturation and mental health. “ Presentación en el Chicano Studies Research Center's Latino Health Policy Group Panel on Acculturation, Assimilation and Latinos, University of California. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Febrero, 1987). “Mexican immigrant women and stress“. Presentación en el Chicano Studies Research Center´s Latina Working Group Panel on Latinas and Stress. University of California. Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Febrero, 1987). “Issues and methods in studying women cross-culturally“. Trabajo invitado en la University of California Council of Women's Programs Conference. Women: Culture, conflict and consensus. University of California, Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Febrero, 1987). “Latinos or Hispanics: Ethnic labels and mental health research“. Presentación en el UCLA Chicano Studies Research Center´s Latino Health Policy Group Panel on What is Latino? University of California, Los Angeles, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Octubre, 1986). “Central American women: The relationship of immigration, acculturative stress, and depressive symptomatology“. Trabajo presentado en el Second Annual Conference on Health Care for the Central American Community. Loyola Marymount University, Orange, CA. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Septiembre, 1986). “Stress and depressive symptomatology among Mexican immigrant women“. Trabajo presentado en el COSSMHO NationaI Hispanic Conference on Health and Human Services. New York City. N.Y. EEUU

Padilla, A. M. y **Salgado de Snyder, V. N.** (Agosto, 1986). “Precolumbian psychology: Aztec psychological and physiological views about wellness“. Trabajo presentado en la 94th Annual Convention of the American Psychological Association. Washington D.C. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Diciembre 1985). “Dos grupos étnicos, una sola familia: Mexicanos o Americanos“. Trabajo presentado en el Primer Foro Los Chicanos: Origen, Presencia y Destino. Universidad Autónoma de Colima. Colima, Col.

**Salgado de Snyder, V. N**. y Padilla, V. N. (Febrero, 1985). “Factores asociados con el estrés de aculturación en inmigrantes y en individuos de generaciones tardías“. Trabajo presentado en el Primer Encuentro Binacional sobre Psicología, Cultura e Identidad Nacional. Facultad de Psicología, Universidad Nacional Autónoma de México.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Septiembre, 1984). “Transmission of culture and psychosocial functioning between parents and children in interethnic families“. Trabajo invitado al XXIII lnternational Congress of Psychology. Acapulco, Gro.

Padilla, A. M. y **Salgado de Snyder, V. N.** (Septiembre, 1984). “Research and dissemination: The Spanish Speaking Mental Health Research Center“. Trabajo presentado en el XXIII International Congress of Psychology. Acapulco, México.

**Salgado de Snyder, V. N.** (Julio, 1984). “Aspectos socioculturales en matrimonios hispanos“. Trabajo presentado en el II Foro de Psicología en el Estado de Morelos: Alternativas Profesionales en Psicología Contemporánea. Colegio de Psicólogos del Estado de Morelos, Cuernavaca, Mor..

**Salgado de Snyder, V. N.** (Noviembre, 1983). “Exogamy in the Chicano community: Dynamics and issues“. Trabajo presentado en el Chicano Lecture Series, Stanford University, Palo Alto, California. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Noviembre, 1983). “Counseling Hispanics: Children and adolescents“. Presentación en el Chicano Lecture Series, California State University. Northridge, California. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Noviembre, 1983). “Mexican American interethnic marriages“. Presentación en el Chicano Lecture Series, Claremont Colleges, Pomona, California. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Octubre, 1983). “Mexican American Youth: Strategies for effective counseling“. Trabajo presentado en el First Seminar on Current Perspectives in Hispanic Mental Health. Child Guidance Centers Inc. Anaheim, California. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Febrero, 1983). “Hispanic children at risk“. Trabajo presentado en el II Symposium of the Fuller Theological Seminary. Pasadena, California. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Noviembre, 1982). “Mexican exogamy after two decades“. Trabajo presentado en el II Symposium on Chicano Psychology, University of California, Riverside California. EEUU

**Salgado de Snyder, V. N.** (Abril, 1981). “Interethnic marriages: A view after 17 years“. Trabajo presentado en la Annual Conference of the Western Psychological Association. Los Angeles, California. EEUU

# ASOCIACIONES PROFESIONALES

American Public Health Association

American Psychological Association

Red Latinoamericana de Profesionales de la Salud Mental

Red Internacional de Migración y Desarrollo

Sociedad Mexicana de Psicología

Sociedad Mexicana de Salud Pública

# GRUPOS DE TRABAJO

Seminario Académico de Determinantes Sociales de la Salud – México INSP

Estudio Binacional sobre Migración México-EEUU. Grupo salud del migrante.

Línea de investigación: Salud y Grupos Vulnerables. Instituto Nacional de Salud Pública.

Grupo de trabajo sobre migración y salud. Instituciones representadas: INSP, ITESO (Guadalajara), INPRFM, UNAM.

Grupo de trabajo sobre envejecimiento y pobreza: Instituciones representadas: INSP, UNAM, Universidad de Texas, Galveston y Austin.

*CV Actualizado al 25 de noviembre de 2012*